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КУЛЬТУРА ТРУДА
По примеру москвичей 

ленинградцев в нашей обла 
схи все шире развертывает 
ся соревнование за улучше 
ние качества выпускаемой 
продукции, повышение ее 
технического уровня до луч
ших мировых стандартов 
Резко повысить качество из
делий, их надежность и дол
говечность в наши дни невоз 

I можно без внедрения про 
; мышленной эстетики, не за

ботясь о постоянном совер- 
j шенствовании производства.
! Эстетика труда, высокая 

культура производства сего
дня становятся надежными 
союзниками технического 
прогресса. В минувшем го
ду на фабриках и заводах 
области сделали первые ша
ги на пути к высокой куль
туре труда, внедрению про
мышленной эстетики. В этом 
отношении 1964 год стал 
переломным. Вопросы куль 
туры производства от разъ 
яснения их важностй пере
шли в плановые задания 
промышленных предприятий.

На многих фабриках и за 
водах созданы советы по 
культуре и технической 
эстетике. Они становятся 
боевыми штабами внедрения 
технического прогресса в це
хах и на участках, выполне
ния важных мероприятий по 
повышению производствен 
ной культуры, устанавлива
ют связи и развивают твор
ческое содружество с инсти
тутами, пулами и художест 
венными объединениями.

В последнее время будто 
помолодели цехи заводов 
подшипникового, «Томкабе- 
ля», электромеханического, 
спичечной Фабрики и других 
предприятий. Их коллективы 
навели чистоту и порядок в 
цехах, на территориях пред
приятий, внедрение промыш
ленной эстетики сочетают с 
совершенствованием произ
водства, внедрением новой 
техники.

На Томском подшипнико
вое заводе намечен конкрет
ный план действий для повы
шения производственной 
культуры. Его выполнение 
еженедельно рассматривается 
на оперативном совещании у 
директора завода. Пои глав
ном инженере создан худо
жественный совет, к о т о р ы й  
непосредственно руководит 
внедрением промышленной 
эстетики в цехах, повышени
ем общей культуры.

Подшипник-овцы пригласи
ли на завод художников, ра
ботников кафедры архитекту
ры инженерно-строительного 
института, которые дали им 
ценные рекомендации. Сей
час во многих цехах оборудо
вание окрашено в светлые, 
успокаивающие тона, покрас
ка степ и потолков выполне
на с учетом «цветового кли
мата». А главное — в поход 
за высокую культуру вклю
чились коллективы цехов и 
участков, общественные орга
низации, большинство труже
ников предприятия.

До сих пор руководители 
еще многих предприятий до
пускают серьезную ошибку, 
полагая, что достаточно очи
стить цехи от грязи, пере
красить оборудование, побе
лить стены — и на этом мож
но ставить точку. Однако это 
лишь внешняя сторона дела. 
Нельзя внедрение промыш
ленной эстетики отрывать от 
задач совершенствования 
производства, технического 
прогресса. На подшипнико
вом заводе архитектурно-ху
дожественное оформление 
цехов вели одновременно с 
механизацией процессов про
изводства, внедрением про
грессивной технологии. В ми
нувшем году на предприятии 
установлено несколько авто
матических линий, кран-ба- 
лок, освоено 15 шлифоваль
ных автоматов и полуавтома
тов, модернизированы десят
ки единиц станочного обору
дования.

Повышение культуры тру- 
: да, внедрение промышленной 

эстетики обязательно сказы
вается на росте производи
тельности труда, улучшении 
качества выпускаемых изде
лий. Факты свидетельствуют, 
что почин москвичей и ле
нинградцев нашел широкую 
поддержку именно в тех кол
лективах, где по-боевому бо
рются за высокую культуру 
производства.

Однако еще на многих на
ших предприятиях промыш
ленная эстетика внедряется 
слишком медленно, производ

ственная культура на низком 
уровне. Руководители их, 
общественные организации 
мирятся с захламленностью, 
грязью, бесхозяйственностью 
на территории и в цехах 
предприятий. А ведь низкая 
культура труда — обязатель
ный спутник обильного бра
ка, непроизводительных рас
ходов, низкой производитель
ности труда. Плохо борются 
за повышение культуры про
изводства на заводе железо
бетонных конструкций тре
ста «Томсксельстрой», Аси- 
новском лесоперевалочном и 
деревообрабатывающем ком
бинате, в Томских централь
ных ремонтно-механических 
мастерских.

Не в ладах с эстетикой и 
многие строительные площад
ки Томска и области. Порой 
из-за бесхозяйственного хра
нения материалов, грузов они 
напоминают свалку. Строи
тельные площадки не имеют 
временных проездов для ма
шин, для этой цели водители 
используют дороги н тротуа
ры жилых кварталов, загряз
няют их и часто выводят из 
строя.

Или такой факт. Руководи
тели строек не заботятся о 
том, чтобы обеспечить строи
тельные площадки передвиж
ными бытовками. Строителям 
негде обогреться в мороз, 
помыться, передохнуть. А в 
конечном счете это сказы
вается на качестве работ,, 
производительности труда 
строителей.

Медленно повышается 
культура труда во многих 
леспромхозах комбината 
«Томлес». До сих пор лесо
секи некоторых предприятий 
напоминают лесные кладби
ща, древесина вырубается 
бессистемно, пылают костры 
бесхозяйственности на ниж
них складах. Руководители 
Белоярского, Орловского, 
Ново-Тегульдетского и дру
гих леспромхозов мало заду
мываются о внедрении пере
довой технологии заготовки 
древесины методом узких 
лент, о повышении культуры 
лесозаготовок.

Далеко не на всех пред
приятиях области созданы 
художественные советы по 
промышленной эстетике, нет 
строгого контроля за выпол
нением мероприятий по по
вышению общей культуры. 
На большинстве фабрик и 
заводов в штаты конструк
торских и конструкторско- 
технических служб не введе
ны конструкторы-художники 
по промышленной эстетике, а 
работа по повышению куль
туры производства ведется 
без всякой системы.

В Томске нет органа, ко
торый направлял бы деятель
ность коллективов в области 
промышленной эстетики. Это 
серьезное упущение. В бли
жайшее время необходимо 
создать общегородской худо
жественный совет по внедре
нию промышленной эстетики. 
К работе в совете следует 
привлечь руководителей, ве
дущих специалистов пред
приятий, художников, архи
текторов, работников том
ских вузов, врачей-гигиени- 
стов и других специалистов. 
Инициативу его создания 
могли бы взять областной со
вет профсоюзов, отделение 
Союза художников РСФСР, 
члены Союза архитекторов. 
Создание такого общегород
ского штаба позволило бы 
широко обобщать и распрост
ранять опыт повышения куль
туры труда, строго по плану, 
на научной основе внедрять 
техническую эстетику.

В наши дни каждый конст
руктор, каждый технолог и 
инженер должен быть знаком 

основами промышленной 
эстетики. Однако многие ин
женеры и даже руководители 
предприятий знают об этом 
только понаслышке. Пора 
организовать в Томске по
стоянно действующий семи
нар для инженерно-техниче
ских работников по вопросам 
эстетики труда, например, 
при Доме научно-технической 
пропаганды.

Массовый поход за резкое 
повышение качества, надеж
ности изделий, их техниче
ского уровня набирает силы. 
Дело чести всех коллективов, 
общественных организаций 
заводов и фабрик — широко 
развернуть соревнование за 
внедрение промышленной 
эстетики, сделать свои пред
приятия образцовыми по 
культуре производства.
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНО Е и Совете Министров СССР

ЗНАМ Я
ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 

СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

ВСЕГДА НА ПЕРЕДОВОЙ

В ЦК КПСС

Юность ее оборвала война. 
Старите братья ушли на фронт. 
В родном колхозе остались 

, неубранные поля. С фронта 
шли тревожные вести. Наряду 
с автоматами, танками, само
летами защитникам Родины 
нужен был хлеб. Вместе с 
миллионами других женщин и 
девушек она вышла в поле, 
чтобы дать фронту хлеб. Юные 
руки испытали нечеловече
скую усталость от вязания 
снопов, молотьбы, тяжести 
мешков с ядреной пшеницей.

Так в трудном 1 9 4 1  году 
началась трудовая биография 
Александры Терентьевны Чу- 
пиной —  колхозницы сельхоз
артели «Заветы Ильича» Бак- 
чарского района. Каждый ме
сяц в военкомат уходили но
вые группы мужчин из села 
Высокий Яр. Женщины с тос
кой глядели им вслед и при
нимали на свои плечи всю тя
жесть хлеборобского труда.

«Девушки —  на тракторы!» 
— ■ бросила клич партия. •— 
Заменим за рулем ушедших на 
фронт братьев!» И она взя
лась осваивать трактор. В во
семнадцать лет Александра Чу- 
пина села за рычаги стально
го коня. Пожилой тракторист, 
передавая ей старенький «Уни
версал», сказал:

—  Держи машину крепко в 
руках, в ней паша сила.

Старенький колесник сутка
ми бороздил поля. Александра

Чупина выполнила на
каз уходившего на фронт 
механизатора —  крепко 
держала руль трактора, 
пахала, сеяла, жала. Че
рез год ее назначили по
мощником комбайнера. 
Следующую осень она 
встретила за штурвалом 
комбайна и не упуска
ла его, пока не верну
лись с фронта мужчи
ны.

Смолкли взрывы сна
рядов и бомб. Пришла 
победа. Появилась семья, 
дети. Александра Чупи
на передала комбайн в 
крепкие мужские руки, 
но не ушла с трудового 
поста. Правление колхо
за назначило ее, опыт
ного механизатора, 
учетчиком по полевод
ству. И снова она в по
ле, у сеялок и комбай
нов, помогает молодым

Н аш  соврем енник
механизатором советом, нала
живает труд.

А жизнь стремительно идет 
вперед, ставит перед односель
чанами новые задачи. Партия 
бросила клич: «Животноводст
во ■—  решающий участок 
борьбы за изобилие». И снова 
Александра Терентьевна Чупи
на на переднем крае. Она идет

П Л Е Н У М  П Р А В Л Е Н И Я  
СОЮЗА ЖУРНАЛИСТОВ СССР
МОСКВА, 5 февраля. 

(Корр. ТАСС). Сегодня со
стоялся V пленум правления 
Союза журналистов СССР. С 
докладом о задачах печати, 
радио и телевидения в свете 
октябрьского и ноябрьского 
Пленумов ЦК КПСС высту
пил заместитель заведующе
го идеологическим отделом 
ЦК КПСС А. Г. Егоров.

В обсуждении доклада при
няли участие К. М. Кузнецов 
(Пермь), И. Я. Иверт (Лат
вия), М. С. Куртынин (Ле
нинград), А. Т. Сааремяги 
(Эстония), И. П. Каросас 
(Литва), Е. И. Яковлева (Ир
кутск), М. Г. Семенов, В. Н. 
Голубев, К. Н. Киселев, 
А. М. Субботин, В. Д. Пеке- 
лис, Н. X. Еселев, В. Е. Ва
вилина. П. П. Ерофеев (Мо
сква).

Все выступавшие отмеча
ли, что советские журнали-' 
сты с единодушным одобре
нием восприняли решения 
октябрьского и ноябрьского 
Пленумов ЦК КПСС.

В постановлении, едино
гласно принятом участника
ми пленума, в частности, го
ворится: «Считать важней
шей обязанностью журнали

стов газет, - журналов, ин
формационных агентств, ра
дио и телевидения еще на
стойчивее проводить в жизнь 
решения октябрьского и но
ябрьского Пленумов ЦК 
КПСС. Ленинские требования 
к печати должны стать глав
ными, определяющими твор
ческое лицо работы журнали
стов».

Пленум рекомендовал «не
устанно расширять связи и 
сотрудничество с прогрессив
ными журналистами и меж
дународными журналистски
ми организациями во имя 
дружбы народов, прочного 
мира, всеобщего разоруже
ния, освобождения народов 
от колониального ига,,укреп
ления независимости моло
дых государств Азин, Афри
ки и Латинской Америки».

Пленум решил организаци
онные вопросы. Председате
лем правления Союза журна
листов СССР избран А. М. 
Румянцев.

Пополнен состав секрета
риата правления Союза жур
налистов СССР. Секретаря
ми правления избраны: Б. В. 
Иванов, Т: В. Матвеева,
А. М. Субботин, В. И. Чер
нышев.

работать свинар
кой.

А. Т. Чупина
------- — = стала признанным
мастером свиноводства в Бак- 
чарском районе. Не раз за 
опытом к ней приезжали сви
нарки из соседних колхозов.

В прошлом году правление 
поручило А. Т. Чупиной воз
главить откормочную группу. 
Вместе со свинаркой У. Е. Бог
дановой она откормила 7 6 4  
свиньи, поставила государст
ву более 5 6 0  центнеров мяса.

Передовая свинарка —  ак
тивный участник художествен
ной самодеятельности. Одно
сельчане любят слушать в ис
полнении А. Т. Чупиной рус
ские народные и шуточные 
песни. Недавно передовая сви
нарка успешно выступила на 
районном смотре художествен
ной самодеятельности.

А. ИГНАТЬЕВ.
V

На рисунке А. Т. Чупина.

Д Н Е В Н И К
из би р а т е ль н о й
К А М П А Н И И

С первых дней подготовки 
к выборам в местные Сове
ты активно работает на сво
ей десятидворке учительни
ца Полынянской восьмилет
ней школы Зоя Семеновна 
Тайлакова.

На днях избиратели ее 
десятидворки собрались в 
доме колхозника Ивана 
Ковш. Зоя Семеновна прове
ла с ними беседу на тему: 
«Советская избирательная 
система — самая демокра
тическая в мире».

Вместе с учительницей в 
гости к колхозникам пришли 
ее ученики. Они дали кон
церт для избирателей деся
тидворки Колхозники от 
души благодарили агитатора 
за интересный вечер.

К. ж и л яко в,
председатель Полынян- 
ского сельского Совета 
Бакчарского района.

*•*
В совхозных селах Кол- 

пашевского района агитато
ры проводят беседы среди 
избирателей, рассказывают 
о приближающихся выборах 
в местные Советы.

Моховская ферма совхо
за «Колпашевский». На кон
торе фермы и животноводче
ских помещениях — лозун
ги, призывающие рабочих 
встретить выборы трудовы
ми подарками. Десять агита
торов партийной организа
ции регулярно организуют 
здесь беседы.

В этом месяце животново
ды совхоза поставили перед 
собой цель: средний надой 
на корову довести до 180 
килограммов.

Партком совхоза в пред
выборные дни большое вни
мание уделяет агитационно
массовой работе. Сейчас на 
фермах работает свыше 70 
агитаторов.

А. ЗИМАРЕВ, 
старший экономист сов
хоза «Колпашевский».

Президиум ЦК КПСС и Совет Министров СССР рассмотрели 
отчет делегации СССР о ее работе на совещании Политиче
ского консультативного комитета государств —  участников 
Варшавского Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи, проходившем в Варшаве 1 9 — 20  января 1 9 6 5  года.

Президиум ЦК КПСС и Советское правительство удовлет
ворены итогами совещания, которое обсудило новое положе
ние, складывающееся в связи с планами некоторых государств 
—  членов Североатлантического пакта создать многосторон
ние ядерные силы НАТО, и рассмотрело вопрос о необходи
мых защитных мерах по обеспечению своей безопасности в 
случае, если государства— члены НАТО станут на путь осу
ществления этих планов.

Советский Союз целиком разделяет мнение участников со
вещания, что коренные интересы всех народов требуют от
каза от планов создания многосторонних ядерных сил НАТО. 
Полное единство и солидарность, проявленные государствами 
— участниками Варшавского Договора перед лицом империя^ 
диетической угрозы, служат важной гарантией успешной 
борьбы за сохранение мира и обеспечение безопасности на
родов. Попытки империалистических сил подорвать эту со
лидарность обречены на провал.

Президиум ЦК КПСС и Совет Министров СССР полностью 
одобрили деятельность делегации СССР, участвовавшей в со
вещании Политического консультативного комитета госу
дарств —  участников Варшавского Договора. j

В  К О Н Ц Е  Н Е Д Е Л И
Приятная 

весть при
шла недав
но в Том
ское отделе
ние Союза

Два дня

НАКАНУНЕ Я к и  За"-'
ИСПЫТАНИЙ падной неф
теразведки одержали еще од
ну трудовую победу. Брига
да бурового мастера Николая 
Ивановича Верещака закон
чила" проходку новой скважи
ны № 56. Эта скважина, 
расположенная к северо-во
стоку от с. Новый Васюган, 
бурилась на нефть. Ее глуби
на — 2.600 метров. Скоро 
новая скважина будет по
ставлена на испытания.

м. ПОПОВ.
Необыч-

ШКОЛЬНИКИ утро 4  ^фев- 
В ЦЕХЕ раля для
ребят томской школы №  12. 
Вместе с потоком рабочих 
утренней смены они весело 
входили в ворота электро
лампового завода. Там, в од
ном из корпусов, их ждал 
«собственный» цех.

Одетые в белые халаты, 
ребята разошлись по рабо
чим местам. Инструкторы 
А. Я. Гаврусова и А. Г. 
Швадленко, . старейшие ра
ботницы завода, рассказали 
им о первых «секретах» про
изводства. Школьники будут 
работать на новом оборудова
нии, в просторных, со вку
сом оформленных цехах. В 
феврале во время производ
ственной практики они долж
ны выполнить свой первый 
план — изготовить 700 лам
почек Ильича.

Л. МЕРЦАЛОВА.

В, ЧЕРЕМИН 
ЧЛЕН СОЮЗА 
ХУДОЖНИКОВ 

СССР
художников РСФСР. Извест
ный томичам график Васи
лий Васильевич Черемин 
принят в члены Союза ху
дожников СССР. Василий’ 
Васильевич — автор ряда 
оригинальных гравюр, рас
сказывающих о жизни и тру
де наших земляков, интерес
ных по замыслу и исполне
нию портретов. Товарищи 
тепло поздравили Василия 
Васильевича.

Г. ВОЛОДИН.
Этот стук 

в двери за
■■ПРОДУКТЫ последню ю
НА ДОМ неделю стал
знаком М. Сурковой, живу
щей в Томске по улице 
Дзержинского, 34-а.

— Пожалуйста, проходите! 
— приветливо встречает хо
зяйка дома Евдокию Андре
евну Конакову, доставщицу 
хлеба на дом из магазина 
№ 24.

Десять магазинов «Гор- 
хлебторга»: №№ 1, 10, 14,
16, 24, 26, 33, 36, 43 и 47 
— начали на этой неделе до
ставку покупателям хлеба, 
батонов, булочек. Этому при
меру последовали и работни
ки магазинов «Гастроном- 
торга». Они будут доставлять: 
томичам молоко.

М. СЕРГЕЕВА'.
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Я Р К А Я  Д Е М О Н С Т Р А Ц И Я  Д Р УЖ Б Ы
И ПРОЛЕТАРСКОГО ИНТЕРНАЦИОНАЛИЗМА

Советско -японская 
у сп еш но

торговля 
р а з в и в а е т с я

Квартальный план—досрочно
Первой среди бригад  гослова Кар гасокеного  рыбозавода заверш ила 

вы полнение квартального  плана рыбодобычи бригада гослова Кар- 
ги н ско го  р ы б оп ункта , где бригадиром  П. Ф . Ж данов, Я нварский  план 
ры баки  вы полнили на 167 процентов, дав сверх плана 67 цент|*эров 
рыбы.

В. ДУДИНОВ,
главны й  инж енер Кар гасокеного  рыбозавода.

В результате успешно закончившихся переговоров, про
ходивших в обстановке сотрудничества и взаимопонима
ния, 5 февраля в Москве подписан протокол о товарообо
роте между СССР и Японией на 1965 год. Состоялся так
же обмен письмами о продлении на текущий год срока 
действия соглашения о прибрежной торговле между даль
невосточными районами Советского Союза и Японии.

Объем торговли между обеими странами в текущем 
году намечается в сумме около 375 миллионов долларов. 
За период с 1958 по 1965 год объем торговли между 
СССР и Японией возрастет более чем в 10 раз. Такое 
расширение торговли дает основание предположить, что 
в текущем году Япония станет крупнейшим торговым 
партнером Советского Союза среди развитых капитали
стических стран.

(ТАСС).

УЛАН-БАТОР, 5 февраля. 
(Корр. ТАСС). В яркую де
монстрацию монголо-совет
ской дружбы и пролетарско
го интернационализма выли
лась состоявшаяся здесь 
встреча делегации КПСС, 
возглавляемой членом Прези
диума ЦК КПСС, секретарем 
ЦК КПСС А. Н. Шелепи
ным, с партийным активом 
столицы Монголии.

На встрече с большой 
речью выступил первый сек
ретарь ЦК МНРП ГО. Цеден- 
бал.

Он рассказал об успехах 
монгольского народа в строи
тельстве материально-техни
ческой базы социализма и от 
имени монгольского народа 
выразил сердечную благодар
ность КПСС, ее Центрально
му Комитету, героическому 
советскому народу и совет
ским специалистам, работаю
щим в Монголии, за искрен
нюю, бескорыстную, брат
скую помощь в строительстве 
новой социалистической Мон
голии.

Остановившись на вопро
сах современной междуна
родной обстановки, товарищ 
Цеденбал отметил положи
тельное значение недавнего 
Варшавского совещания для 
дела, укрепления мира в Ев
ропе и во всем мире.

Монгольская Народная 
Республика как неотъемле
мая часть мировой социали
стической системы, * заявил 
первый секретарь ЦК МНРП, 
полностью одобряет цели и

ИРКУТСК, 5 февраля.
(ТАСС). Сегодня, в 4 
часа по московскому 
времени из Иркутска 
специальным самолетом отбыла делега
ция Советского Союза во главе с Пред
седателем Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгиным, направляющаяся в Ханой по 
приглашению правительства Демократи
ческой Республики Вьетнам.

Во время 12-часовой остановки в Ир
кутске товарищ А. Н. Косыгин интересо
вался организацией торговли в городе, по
сетил .магазины, осмотрел недавно рекон
струированную набережную реки Ангары.

На аэродроме делегацию провожали ^пер
вый секретарь Иркутского обкома КПСС 
С. Н. Щетинин, председатель исполкома 
Иркутского областного Совета депутатов 
трудящихся А. В. Гриценко и другде ру-

И А  П У Т И  В  Х А Н О Й
ководители местных партийных и совет
ских организаций.

V
ПЕКИН, 5 февраля. (Корр. ТАСС). Деле

гация Советского Союза во главе с членом 
Президиума ЦК КПСС, Председателем Со
вета Министров СССР А. Н. Косыгиным, 
направляясь в Демократическую Респуб
лику Вьетнам по приглашению правитель
ства ДРВ, сегодня прибыла в Пекин.

На Пекинском аэродроме, украшенном 
государствейными флагами КНР и Совет
ского Союза, делегацию встречали премьер 
Государственного совета КНР, заместитель 
председателя ЦК КПК Чжоу Энь-лай, за
меститель премьера Государственного со
вета, министр иностранных дел КНР Чэнь И, 
заместитель министра иностранных дел

КНР Лю Сяо, заместитель начальника ге
нерального штаба Народно-освободительной 
армии Китая Ян Чэн У, заместитель 
командующего ВВС НОА Китая Лю Чжэнь, 
посол КНР в СССР Пань Цзы-ли и другие 
официальные китайские лица.

Делегацию Советского Союза встречали 
посол СССР в КНР С. В. Червоненко, сот
рудники советского посольства и других со
ветских учреждений в Китае.

Советскую делегацию встречали времен
ный поверенный в делах ДРВ в КНР Хоанг 
Бак, сотрудники вьетнамского посольства, 
главы дипломатических представительств 

других социалистических стран,, а также 
члены постоянного представительства На
ционального фронта освобождения Южно
го Вьетнама в Пекине.

Китайские пионе
ры преподнесли А. Н. 
Косыгину и членам 
делегации цветы.

На аэродроме было,много корреспонден
тов телеграфных агентств, газет, радио и 
фотохроники.

Чжоу Энь-лай сопровождал А. Н. Косы
гина до резиденции.

***
ПЕКИН, 6 февраля. (ТАСС). Премьер Го

сударственного совета КНР Чжоу Энь-лай, 
заместитель премьера и министр иностран
ных дел Чэнь И 5 февраля вечером дали 
обед в честь Председателя Совета Минист
ров СССР А. II. Косыгина и возглавляемой 
им делегации Советского Союза, находя
щейся в Пекине проездом в Демократиче
скую Республику Вьетнам.

После обеда между обеими сторонами 
состоялась бесед4.

задачи Варшавского Догово
ра, ибо они полностью соот
ветствуют коренным интере
сам и чаяниям трудящихся 
Монголии.

Империалисты, сказал да
лее оратор, острие своей 
борьбы направляют в первую 
очередь против единства со
циалистических стран и спло
ченности рядов международ
ного коммунистического и 
рабочего движения, как глав
ного препятствия на пути 
осуществления их агрессив
ной политики.

Долг коммунистических и 
рабочих партий и прави
тельств социалистических 
стран, всех марксистских пар
тий мы видим в том, чтобы 
во всех своих практических 
действиях неукоснительно ру
ководствоваться интересами 
общего дела в полном соот
ветствии с принципами про
летарского интернационализ
ма, беречь свое единство пе
ред лицом темных замыслов 
и происков классовых про
тивников. Наша партия, про
должал Ю. Цеденбал, прида
ет большое значение созывае
мому 1 марта текущего года 
заседанию редакционной ко
миссии братских партий. По
добная консультация, прово
димая марксистско-ленински
ми партиями по согласованию 
между собой и на основе 
принципов Московской дек
ларации и Московского за
явления, несомненно, послу
жит преодолению существу
ющих разногласий, восста

новлению и укрепле
нию единства нашего 
великого движения за 
социализм и комму
низм.

Отрадно отметить, 
что между МНРП и 
великой партией Лени
на, сказал тов. Цеден- 
бал, существует пол
ное единство взглядов 
и действий по всем 
вопросам современно
сти и международного 
коммунистич е с к о г о 

движения. Это единст
во коммунистов на
ших двух стран слу
жит прочной гарантией 
нерушимости великой 
интепнацион а л ь н о й 

дружбы между мон
гольским и советским 
на подами,

В заключение ГО. Це
денбал от имени тру
дящихся МНР заве
рил делегацию КПСС 
в том, что монголь

ский народ и его авангард 
МНРП и впредь будут верны 
принципам социалистическо
го интернационализма, един
ству и сплоченности марк
систско-ленинских партий, не
рушимой дружбе монгольско
го и советского народов, про
шедшей исторические испы
тания и превратившейся в 
могучую, непоколебимую си
лу.'

Затем слово предоставляет
ся главе делегации КПСС 
А. Н. Шелепину. От имени 
Центрального Комитета
КПСС и его Президиума то
варищ Шелепин передал ру
ководителям МНР, Монголь
ской народно-революционной 
партии и монгольскому наро
ду горячий привет и самые 
наилучшие пожелания. С пер
вых часов пребывания в ва
шей стране, сказал руководи
тель советской партийной де
легации, мы всем сердцем 
почувствовали, как нерушимо 
крепки традиционная брат
ская дружба и сотрудничест
во народов Советского Союза 
и Монгольской Народной 
Республики, как прочно един
ство наших марксистско-ле
нинских партий. Наша друж
ба — это именно та дружба, 
о которой в монгольском на
роде говорят» что она выше 
синего неба, тверже алмаза, 
сильнее бурь. Своими корня
ми она уходит в революцион
ное прошлое советского и 
монгольского народов.

Советско - монгольская 
дружба — это образец совер
шенно новых отношений меж
ду народами, отношений, ос
нованных на ленинских прин
ципах пролетарского интер
национализма.

Тов. Шелепин рассказал 
присутствующим об успехах 
советского народа в строи
тельстве коммунизма, об опы
те работы КПСС в руковод
стве экономикой и культур
ным строительством, остано
вился на итогах выполнения 
плана развития народного хо
зяйства в 1964 году, на успе
хах советской науки.

Говоря о внешнеполитиче
ских вопросах, глава делега
ции КПСС подчеркнул, что 
успешное выполнение боль
ших планов коммунистиче
ского строительства, как и 
строительства социализма в 
братских социалистических 
странах, требует благоприят
ных внешних условий. Нам 
нужен мир, сказал он, и в на-f 
шей внешней политике мы, 
как и всегда, будем последо
вательно и неустанно бороть

ся за осуществление принци
пов мирного сосуществова
ния с капиталистическими го
сударствами.

В отношениях с социали
стическими странами, сказал 
далее оратор, мы руководст
вуемся принципами пролетар
ского интернационализма, 
стремлением к укреплению 
братской дружбы, экономиче
ского сотрудничества и взаи
мопомощи на основе полного 
равноправия, самостоятель
ности, невмешательства в 
дела друг друга и правильно
го сочетания интересов каж
дой страны с интересами все
го социалистического содру
жества.

Со странами социализма 
у Советского Союза хорошее 
всестороннее сотрудничество. 
Мы помогаем друг другу в 
развитии экономики. Важную 
роль в этом играет Совет Эко
номической Взаимопомощи, 
равноправным участником 
которого является МНР.

Взаимная помощь, интер
национальная пролетарская 
солидарность и революцион
ное единство — вот наш свя
щенный девиз. Мы глубоко 
убеждены, что какие бы труд-5 
ности ни встречались в про
цессе развития социалистиче
ской системы, они будут пре
одолены. социализм и комму
низм победят!

Во время нашего пребыва
ния в МНР, сказал в заклю
чение тов. Шелепин, между 
делегацией КПСС и руково
дителями МНРП состоялись 
беседы по широкому кругу 
проблем, представляющих 
взаимный интерес для наших 
партий.

Мы еще и еще раз хотим 
заявить и выразить большое 
удовлетворение тем, что 
между вашей и нашей пар
тиями существует общая точ
ка зрения по всем коренным 
проблемам современности, 
полное единство взглядов по 
вопросам международного 
коммунистического движения 
и преодоления возникших в 
нем разногласий.

Встреча делегации КПСС 
с партийным активом столи
цы Монголии прошда в теп
лой, сердечной атмосфере, в 
духе подлинного братства.

УЛАН-БАТОР. Централь
ный Комитет МНРП устроил 
прием в честь находящейся 
здесь с дружеским визитом 
делегации КПСС во главе с 
членом Президиума ЦК 
КПСС, секретарем ЦК КПСС 
А. Н. Шелепиным.

Прием прошел в атмосфе
ре дружбы и братства.
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Накормите землю
Вывозка удобрений?

Агроном Шегарского производ- 
етвеяного управления А. Мазеин 
смущен. Кажется, вопрос застал его 
врасплох.

Берем план и вместе уточняем, что 
совхозы и колхозы Шегарского райо
на должны вывезти на поля 33 ^ты
сячи тонн органических удобрений.

—  Под урожай нынешнего года 
или аа календарный год? —  спраши
ваю я.

—- За календарный, —  отвечает 
Мазеин.

—  А перегной, вывезенный с осе
ни под урожай нынешнего года, то
ж е засчитывается в выполнение пла
на?

■—  Засчитывается.
<— Тогда, вероятно, 33  тысячи 

тонн перегноя должны вывезти до 
начала сева, а не за календарный 
год? —  пытаюсь выяснить я.

Мазеин молчит. Одно из двух •—  
или он не знает, что такое календар
ный год, либо не ведает, з а . какое 
время должны.были вывезти эти 
3 3  тысячи.

Можно удивляться, можно возму
щаться, но повелось издавна — вы
возку удобрений на поля шегарцы 
считают обузой, причудой «верхних 
инстанций». Отсюда и отношение к 
плану, отеюда те снисходительно
пренебрежительные нотки и интона
ции в голосе большинства руководи
телей шегарских хозяйств, когда за
ходит речь об удобрении земли. Вро
де того: ну что ж , дескать, если так 
настаивают в области, можно пово
зить на поля маленько перегноя. Но 
не стоящее это дело...

Поэтому не удивительно, что в ше
гарских хозяйствах планы вывозки 
органических удобрений буквально 
мизерные.

—  Зачем большой план, если мы 
в  маленький не выполним? •—  гово
рит Мазеин.

Но ведь, чтобы только удобрить 
землю под кукурузу (из расчета 25  
тонн на гектар), нужно около 9 0  ты
сяч тонн перегноя. А картофель? Да 
разве только пропашные нуждаются 
в удобрениях? Не может быть ника
ких ссылок и скидок на шегарские 
земли, которые-де и так плодород
ны. Урожайность зеленой массы ку
курузы по хозяйствам Шегарского 
района в прошлом году составила 1 3 2

центнера е гектара. Результат, ска
жем прямо, ниже среднего. А карто
феля в колхозах и совхозах района 
накопали по 6 0 ,4  центнера с гектара. 
Эхо не урожай, а слезы. В колхозе 
«Рассвет» урожайность картофеля 
составила... 3 9 ,3  центнера е гектара 
—• в четыре раза меньше, чем кол
хозники получают на своих приуса
дебных участках. Недалеко ушел и 
совхоз «Шегарский», где с 2 5 5  гек
таров собрали по 4 3 ,1  центнера кар
тофеля. И причина плачевных резуль
татов не столько в недостатках обра
ботки земли, сколько в отсутствии 
удобрений.

Земля —  кормилица, однако и ее 
нужно «кормить». Но этому руководи
тели шегарских колхозов и совхозов 
не придают значения. Она, земля-ма
тушка, мол, и так родит. А на деле эта 
матушка уже плодо%осить не может, 
тем более, что в последние годы по
шло насмарку и большинство сево
оборотов. Все это ведет к истощению 
почвы, росту себестоимости продук
ции и, в конечном счете, к убыткам.

В совхозе «Россия» убытки за 
прошлый год перевалили за четверть 
миллиона. Из них 55  тысяч рублей—  
убытки от растениеводства. Да и се
бестоимость продукции животновод
ства намного «подскочила» из-за до
рогих кормов. Но откуда же быть де
шевым кормам, если, например, на 
Гынгазовской ферме накопали по 39  
центнеров картофеля с гектара? Да
леко не «королевский» урожай и ку
курузы. Следовательно, снова вопрос 
упирается в удобрения.

На состоявшемся недавно партий
ном собрании коммунистов совхоза, 
обсуждавшем итоги деятельности хо
зяйства за минувший год, директор 
совхоза М. Т. Подвойский заявил: 
«Кукурузы мы собрали мало, пото
му что мало вывозили удобрений». 
Казалось бы, урок прошлого года 
должен пойти впрок. Тем более, что 
т. Подвойский по специальности аг
роном. ему, как говорится, и кар
ты в руки. Но увы! Из предусмот
ренных планом пяти тысяч тонн пе
регноя на поля пока не вывезено ни 
одной.

Согласимся, сейчас глубокий снег, 
допустим, что в январе возить труд
но и дорого. Но почему же тогда не 
вывозили перегной с осени?
—  Допустили ошибку, ■— 1 разво

дит руками Подвойский.
Тем не менее, директор настроен 

оптимистично.
•—  Мы вывезем не пять, а пятнад

цать тысяч тонн, —  заявляет он.—  
Машин тридцать бросим весной на 
вывозку, и дело пойдет...

Весна не за горами. Поживем —• 
увидим. Но как бы не довелось тов. 
Подвойскому в недалеком будущем 
опять «признавать ошибку».

Ё январе в совхозных и колхоз
ных конторах составляют промфин
планы на предстоящий год. Планиру
ют и весенние удобрения. Заполняя 
таблицу по удобрениям, агроном кол
хоза «Гигант» М. С. Лаптев вписал в 
верхнюю строку круглую цифру —
2 5 .0 0 0 . Столько тонн перегноя, по 
его подсчетам, скопилось на колхоз
ных фермах.

—  Несметное богатство, гово
рит он.

Добавим —  мертвый капитал. Из 
«несметного богатства» в колхозе 
запланировали использовать лишь 
пятую часть. Но и это только ради 
обещания. На деле с осени в «Гиган
те» также, как и в «России», удоб
рения на поля не возили. По мнению 
т. Лаптева, овчинка не стоит выдел
ки. В прошлом году, мол, заключали 
с Баткатским отделением «Сельхоз
техники» договор на вывозку удоб
рений, так больно дорого обходится.

Бережливость —  родная сестра 
выгоды. Хорошо, когда агроном счи
тает копейку. Но если он экономит 
на удобрениях, это по меньшей мере 
странно.

В соседнем с «Гигантом» колхозе 
«К новым победам» тоже скопились 
«несметные богатства». Но ни одной 
машины перегной после уборки уро
жая и здесь не погрузили.

■—  Проворонили осень, —  призна
ет председатель колхоза Г. 3. При- 
тупов. —  А сейчас уже снег глубо
кий.

Из всех шегарских хозяйств ис
ключение составляет совхоз «Шегар
ский», где на поля вывезли почти 12 
тысяч тонн перегноя. Третья часть 
плана —  немногим более тысячи 
тони —■ вывезена в колхозе «Рас
свет». В сводке против наименований 
остальных хозяйств прочерки: где 
просчитались, где не учли. Теперь, 
словно сговорившись, все ждут вес
ны. Но кому неизвестно, что весной

А Т А К У Е М  
бесхозяйственность!

Не сразу и пойм еш ь, что это  за 
сложное сооруж ение, занесенное 
сугозбам и . П риш лось звать на по
мощ ь м ехани ка  СУ-20 треста 
«Томлесжелдорстрой» тов. Милизе- 
р гва . Вг.рочем, ему не приш лось 
пробиваться сквозь  сн е ж н ы е  за 
носы , чтобы дать ответ.

— Занесено снегом  у  забора? 
Так этс  новы й смеситель Д-370. 
Там еще и п о гр у зч и к  Д-415 дол
жен бы ть. Х орош ая те хн и ка . Пред
назначена она для бетонирования 
лорог. Но нам не н уж н а . П ростоя, 
ли м аш ины  год , простоят еще,

«На балансе не числится...»
потом у что  в плане работ Управ
ления им нечего делать и в 1965 
году. Тан сказать , безработные 
м еханизм ы  стоим остью  16.709 руб 
лей.

Большая это сум м а или малень- 
нэь? С али по себе почти 17 ты сяч 
рублей — средства солидные. Но 
если учесть, что в «безработных» 
числятся еще фреза дорожная 
Д-530, ка т о к  Д-211 В, два автогуд 
ронатора общей стоим остью  еще 
в 20 ты сяч рублей, то  станет по
нятно , почему в управлении  ни 
ко го  не вол ную т эти  циф ры  и

судьба пр оизводительны * и дефи
ц и тн ы х  м еханизм ов.

— Они нам не н у ж н ы , — объ 
ясн я ю т  в управлении . — Присла
ли их по  распор яж ен и ю  треста. 
П ускай  там и беспокоятся.

П риш лось обратиться в трест 
«Томлесжелдорстрой».

— По п р о е кту  мы д олж ны  были 
делать дорогу  с твердым п о кр ы 
тием, — рассказы вает И. С. Зай
цев, управляю щ ий  трестом . — 
Н уж н о  бы ло бы завезти на о гром 
ное расстояние ты сячи  тонн  строи 
тельн ы х материалов. Поэтому 
пр оект  отм енили, а т е х н и ку  трест 
успел уж е  отправить  в Белый Яр. 
Но ведь ее м ож но  использовать и 
на д р у ги х  работах.

Н ачальник СУ-20 тов. Колосов 
т у т  ж е  добавляет, что часть меха
низм ов используется. Но к  словам 
тов. Колосова придется добавить. 
Если г. дорогостоящ его  (11 ты сяч 
рублей) агрегата сняли  все спе
циальное оборудование и превра
тили  его в обы чны й т р а кто р  (стои 
мостью  4,5 ты сячи  рублей), то  это 
vme не «использование», а рас
кулачивание. За такие  вещи и к  
ответственности привлекаю т.

Сейчас уж е  речь долж на идти 
не тол ько  о том , почему не рабо
тает те хн и ка , но и почем у с ней 
та к  варварски  обращ аю тся. Тре
тий  год to  м окнет под дождем, то 
заносится снегом  новы й  станок. 
Убрать его под навес, у к р ы т ь  
брезентом вроде бы нетрудно, 
но...

— Он не числится у  нас на ба
лансе, — заявляет тов. Колосов.

Прежде всего, и этот  стан ок, и 
ася э-.а те хн и ка  — государствен
ное, народное достояние. На и зго 
товление их были затрачены  сред
ства, материалы , труд  рабочих, 
которы е по вине нерадивы х хо 
зяев не даю т отдачи.

я летом неотложных на 
селе дел куда больше, 
чем осенью и зимой?

Если в Асиновском 
производственном управ
лении ежедневно изве

стно, сколько ва предыдущий день 
вывезено в колхозах на поля пе
регноя, то агрономы Шегарского уп
равления этим вопросом интересуют
ся, когда с них требуют данные 
для отчетности областному управ
лению. .

Быть может, в районе смогут обой
тись без перегноя, потому что в до
статке обеспечены минеральными 
удобрениями? Нет, минеральные удоб
рения судьбу урожая в шегарских 
хозяйствах не решат. В промфинпла
нах, которые сейчас составляют в 
колхозах и совхозах, планируют вне
сение суперфосфата, аммиачной се
литры и т. д., но большинства этих 
удобрений в наличии нет.

И еще одно весьма важное обсто
ятельство. Минеральные удобрения в 
колхозах и совхозах района не мо
гут, быть использованы достаточно 
эффективно, потому что нет почвен
ных карт. Агрохимлаборатория при 
производственном управлении суще
ствует второй год, но в ней пока не 
сделано ни одного анализа почвы. По 
существу лаборатория была создана 
номинально, а ее заведующая Г. С. 
Бобина больше года занималась в 
управлении другими делами, никако
го отношения к агрохимической 
службе ие имеющими. Для агрохим
лаборатории не могли подыскать по
мещения, и ценное оборудование пы
лилось по кладовкам. Недавно т. Бо
биной предоставили комнатку для 
работы в контрольно-семенной лабо
ратории. Там молено разместить обо
рудование, но негде хранить образ
цы почв. Пока это только склад для 
приборов.

Специалистами производственного 
управления в свое время произно
силось немало пылких речей в защи
ту агрохимии. Ее основы изучались, 
читались специальные лекции и т. д. 
Но факты свидетельствуют, что прак
тических результатов от всего этого 
пока нет.

Много перегноя скопилось в шегар
ских колхозах и совхозах —  непоча
тый край работы для агрохимиков на 
шегарских полях. По существу это 
еще неподнятая целина.

В интересах интенсификации сель
ского хозяйства, в интересах самих 
шегарцев, чтобы эта целина была ос
воена как можно быстрей.

В. МАКШЕЕВ, 
наш спец. корр.

...Высокий, стройный, с солдатской выправ
кой юноша умело держит в руках фуганок. 
По его движениям видно: работает опытный 
мастер. Николай Петров пришел в столярный 
цех Каргасокского промкомбината со школь
ной скамьи. Через два года ушел служить в 
армию. В прошлом году после увольнения в 
запас парень вернулся в родной коллектив, 
которому за это время было присвоено звание 
цеха коммунистического труда. Его тепло 
встретили старые товарищи по работе.

Молодой коммунист с желанием взялся за 
любимое дело. Сейчас ему присвоен третий 
разряд. Николай учится в вечерней школе и 
мечтает продолжать учебу дальше. Он своего 
добьется.

НА СНИМКЕ: Николай Петров.
Текст и фото В. Иванова.

ПШЮТ ВЕТЕРАНОВ ТРУДА
В эти дни партийная ор

ганизация колхоза , «Маяк» 
все шире развертывает мас
сово-политическую работу 
среди избирателей. На 
центральной усадьбе в селе 
Сергееве и в бригадных се
лах открыто 11 агитпунк
тов, десятидворки обслужи
ваются почти сотней агита
торов. В планах работы 
агитпунктов — беседы, лек
ции и доклады, посвящен
ные предстоящим выборам 
в местные Советы депутатов 
трудящихся и заседателей 
народных судов, вечера из
бирателей, тематические ве
чера и другие мероприятия.

Заведу ющий центральным 
агитпунктом села Сергеева 
Г. П. Дубровский на днях 
провел беседу в Вознесенке. 
Он рассказал собравшимся 
о предстоящих выборах и о 
преимуществах советской 
избирательной системы. Сек
ретарь парткома колхоза 
Л. Л. Салтыков в агитпунк
тах бурбинской и царицын
ской бригад прочитал лек
цию о международном поло
жении.

Коллективы художествен
ной самодеятельности бригад
ных клубов готовят концер
ты для избирателей.

Интересно прошел в 
ежинской бригаде тематиче
ский вечер, посвященный 
чествованию передовых тру
жениц колхоза: доярок
Агафьи Александровны
Александровой, Елены Фо
миничны Шиман и Анны 
Кузьминичны Панчиной. Все 
они проработали в животно
водстве по 20 лет.

Ударница коммунистиче

ского труда А. К. Панчина 
в 1964 году от каждой за
крепленной за нею коровы 
получила по 2.421 килограм
му молока и заняла первое 
место по колхозу. 2.301 ки
лограмм молока от коровы 
получила А. А. Александро
ва. На вечере ей вручили 
диплом ударницы коммуни
стического труда. Третье ме
сто но колхозу заняла Е. Ф. 
Шиман.

Ветеранам колхозного 
животноводства преподнесли 
хлеб-соль. Агитаторы Е. А. 
Туркова, П. А. Кондратенко 
и Л. А. Кокаревнч подробно 
рассказали собравшимся об 
их труде и жизни. Пионеры 
Ежинской восьмилетней 
школы провозгласили им 
здравицу и вручили подар
ки, изготовленные собствен
ными руками.

От имени парткома колхо
за замечательных тружениц 
поздравил секретарь Л. Л. 
Салтыков, а главный зоотех
ник В. А. Трисс вручил им 
денежные премии. Премии 
получили также другие ра
ботники фермы. На торжест
ве были гости из соседних 
бригад. Вечер чествования 
ветеранов закончился кон
цертом.

Предвыборная кампания 
охватила весь Первомайский 
район. Работают 33 агит
коллектива и 43 агитпункта. 
Более 5 0 0  агитаторов идут  
к избирателям на десяти
дворки.

П. БАРСАГАЕВ, 
инструктор отдела про
паганды и агитации 
Первомайского райкома 
партии.

«Золотое дно» сибирских прудов
НОВОСИБИРСК, 5 февраля. (Корр. ТАСС). Продукте* 

кость искусственных прудов, сведанных в «неудобищах» 
колхозных и совхозных земель Западной Сибири, в десятки 
раз выше больших озер. К такому выводу пришли специа* 
листы Новосибирского отделения Сибирского научно-исслв* 
дователъекого института рыбного хогяйства, обобщившие 
опыт местных рыбоводов.

Буквально «золотое дно» в прудах совхозов «Ояшинский», 
«Ленинскийг, «Сокурский» и других, где каждый гектар 
дает до 18 центнеров карпа весом от полукилограмма до 
восьмисот граммов. Вместе с карпом успешно рагвиваются 
в прудах и «рыбки-новоселыз — рипус и пелядь. Их свое- 
временное подселение повышает прудовую «урожайность» 
почти в полторы раза.

Специалисты считают, чго производство в прудах рыбы 
нынешним летом может быть утроено.

Ч А Й Н О Е  с е р е б р о
Туфелька была маленькая и поч

ти совсем новенькая. Только конец 
шпильки чуть-чуть расплющился. 
«Как она попала на крышу сарая?» 
—  задумался Александр.

Он извлек из сумки, где была ту
фелька, и две толстые тетради. По
листал их. Мелкий бисерный по
черк конспекта, какие-то формулы. 
Черепанов попробовал прочесть: «Пе
чатная схема транзисторного радио
приемника...». Нет, это явно не по 
его части.

А от проходной, где работали его 
товарищи —  плотники, уже крича
ли:

—  Ты что там копаешься? Что 
нашел?

Александр ловко спрыгнул с невы
сокой крыши и подошел к членам 
бригады. Они, приостановив работу, 
обступили его.

—  Да, видать, дело нечисто. Надо 
это все в штаб дружины Клавдии 
Ивановне отнести.

В штабе дружины завода внима
тельно осмотрели все, что принес 
Черепанов. При этом на одной из 
корочек тетради увидели фамилию, 
показавшуюся знакомой.

На столе лежит пухлая 
стопка документов: заявления, 
решения, выписки из про
токолов, заключения медицин
ской комиссии..-. И все они побыва
ли в разных инстанциях, неодно
кратно обсуждались. Но бумага есть 
бумага сколько бы на ней ни пи
сали, какие бы события ни излагали, 
она всего не расскажет.

А в жизни было так.
Когда у  человека плохое настрое

ни е, то как бы он ни уважал труд, а 
все будет валиться из рук. В таком 
состоянии и находился Борис Бара- 
ховский —  мастер завода крупнопа
нельных конструкций. Нет, так даль
ше нельзя. Сегодня же он сходит к 
Анатолию Игнатьевичу и заставит его 
выслушать все до конца. Он комму
нист, поймет, почему такое решение 
вынес завком. Ведь кому-кому, а 
членам завкома известно, что он, 
Борис Бараховский, вот уже в те
чение семи лет со своей семьей 
ютится в кладовушке, приспособлен
ной под временное жилье.

Анатолий Игнатьевич Андросенко, 
директор объединения предприятий 

Строительных материалов, оказал
ся на месте. Разговор получился 
откровенный.

В заключение директор заявил, 
что с его стороны поддержка будет 
полной.

И еще сказал1

«•» С тббой, Борис, мы закладыва
ли фундамент завода крупнопанель
ного домостроения, с тобой пускали 
его в ход... Вырос завод, выросли и 
мы, стали руководителями: ты за
кончил техникум, работаешь масте
ром, а под моим началом не один за
вод, а целый комплекс. Так что не 
горюй, с такими кадрами не только 
в тресте, но и в главке должны счи
таться.

К Т О  В И Н О В А Т ?
Решили так. Директор поговорит 

с управляющим трестом, а Борис, в 
свою очередь, дня через два сходит 
в трест, подаст заявление.

Управляющий трестом «Томск- 
строй» А. П. Борисов принял масте
ра тотчас ж е, как только ему доло
жили. Встал навстречу, крепко руку 
пожал.

—« Говорят, приуныла старая 
гвардия. Не вешай голову. Дело по
правимое. Нынче осенью буду у  те
бя на новоселье. —  Александр Пет
рович посоветовал:— Жену успокой. 
Она особенно нуждается в этом: за
очно учится в институте, работает, 
трудно ей приходится.

Управляющий тут же пригласил 
к себе председателя постройкома 
Л. П. Кухаренко, коротко рассказал 
о Борисе, припомнил и то, ' как Бо
рис лет пять тому назад, являясь 
секретарем комсомольского комите

та, поднимал молодежь на воскрес
ники, чтобы досрочно сдать в экс
плуатацию крупнопанельный завод, 
а потом одним из первых в тресте 
возглавлял бригаду коммунистиче
ского труда.

—  Вот он какой, наш Борис, —  
закончил Александр Петрович.— Так 
что вы, Любовь Петровна, по проф
союзной линии выставьте крепкую 
защиту интересов молодого специа
листа.

От такой поддержки все стало на 
свои места. Вновь собрался завод
ской комитет на заседание. На этот 
раз обошлось все без жарких деба
тов, решили: семью Бараховских
поставить на первую очередь.

—  Так что, Борис, готовься, 
осенио получишь ключи от новой 
квартиры, —  заверил председатель 
завкома тов. Иванов.

Семь месяцев —  ие семь лет, они 
пролетели очень быстро, но вот семь 
дней, наступивших после нового го
да, показались вечностью.

Борис то и дело наведывался то к 
директору объединения, то в завком 
— 1 везде успокаивали: чудак-чело
век, что волнуешься, ведь сказано—  
получишь квартиру.

Ему как-то стало стыдно за свою 
назойливость: в самом деле —  все 
уже решено, а он своим посещением 
как будто проявляет недоверие. 
Нельзя так поступать: придет вре
мя— и пригласят за ордером. Одна
ко это мнение вскоре поколебалось. 
Среди рабочих прошел слушок, что 
заседал завком и Бараховскому в 
квартире отказали.

Поспешил в завком.
—  А ты что на меня налетаешь^ 

—  холодно произнес т. Иванов, —  
твой спрос с меня, как с гуся вода: 
я оформил документы на увольне
ние. Обращайся к вновь избранному 
—- т. Шамину.

Шамин был немногословен!
1—  Квартиру выделили технологу 

завода Юрию Васильевичу Старчй- 
кову. Таково указание администра
ции. Можете жаловаться...

Кому? Конечно ж е, директору 
Анатолию Игнатьевичу Андросенко.

Только перешагнул порог, и пер
вое, что услышал: .

*— Совесть нужно иметь!
Говорить было бесполезно. Оста

вался трест.
В постройкоме Любовь Петровна 

Кухаренко, председатель, молча про
тянула бумажку, в ней значилось: «В 
связи с выездом за пределы области 
инженера т. Казаковой, вселить в 
освобожденную квартиру технолога 
завода т. Старчикова Ю. В. Просим

постройкой утвердить наше реше
ние и выдать ему ордер. Мастера 
т. Бараховского по-прежнему оста
вить в списках, по-возможности, в 
числе первых».

•— Что же делать?
*— Судиться...
—* С кем? Со Старчиковым? Он 

же сейчас замещает Шамина, по су
ти дела работает председателем зав
кома. Как-то не вяжется: профсоюз
ный работник, защитник интересов 
рабочих и вдруг...

—  Что вдруг? На тебя же выпи
сан ордер. Иди в райисполком и по
лучай, $. потом жалуйся...

Опять жалуйся. Нет, не решился 
Бараховский идти в суд: стыдно ему 
было. Как можно подавать в суд на 
Юрия Старчикова, с которым вме
сте работал, вместе ходили насчет 
квартиры... И тут же спрашивал 
себя: а почему бы не так, пусть от
ветит по совести, что заставило его 
без ордера, просто самовольно за
нять квартиру?

Все-таки сходил к секретарю 
партбюро А. А. Кузнецову за сове
том. Закрадывалось сомнение: «Мог 
ли Юрий Старчиков сам сделать та
кой шаг, без посторонней поддерж
ки? Знает же он, что мои квартир
ные условия гораздо хуж е, чем у не
го?»

Секретарь партбюро чувствовал 
себя несколько скованно. И Борис 
знал почему: под той выпиской из 
постановления завкома, что дали 
прочитать в тресте, стояли подписи 
Андросенко, Кузнецова, Старчикова.

Что же делать? Неужели подавать 
на суд? Кого же будут судить, об
винять в самовольстве?

В самом деле, кого?
Н. РОДИОНОВ.

А ведь я, кажется, знаю хозяй
ку туфельки, •—> сказала начальник 
штаба - дружины Фадеева.— Это—
Люся из индустриального.

И, улыбаясь, добавила!
—  Только что-то не похоже, что

бы она туфелькой гадала, в какой 
стороне ее суженый живет. До но
вого года еще далеко. Н сумка с кон
спектом явно ни при чем.

Решили о странной находке сразу 
же сообщить участковому уполномо
ченному милиции и пригласить в 
штаб дружины Люсю.

Итак, на участке дружины заре
гистрирован случай ограбления. 
Представив дальнейшее распутыва
ние следов преступления работни
кам милиции, Фадеева направилась 
на зарод.

—  Алексей, —  сказала Клавдия 
Ивановна начальнику штаба отряда
5-го цеха рабочему Умрихину. —  В 
субботу назначаем массовый рейд. 
Твои должны быть все.

Из 5-го —  в 8-й , из 8-го —  в
11-й , потом в заводоуправление. 
Точно электрический ток, пропущен
ный по цепочке, по всему заводу 
разнеслись слова, сказанные в штабе.

—  В микрорайоне дружины вновь 
неспокойно.

Командиры отрядов и начальники 
штабов —  Миронов, Федотов, Иванов 
готовили силы, чтобы дать почув
ствовать хулиганствующей шпане, 
кто настоящий хозяин на Белом озе
ре и прилегающих к нему улицах.

Вместе со всеми готовился к рей
ду и монтажник Сокол. Его фотоап
парат с мощной электронной фото
вспышкой вырывал из ночи и нашко
дившего юнца, и пьяницу во всей 
их неприкрытой срамоте. Затем 
снимки публиковались в стенгазете.

Осень 1 9 6 3  года была бурной. На 
вылазку хулиганов рабочие завода 
отвечали своими мерами. Патрулиро
вание в вечернее время два и три 
раза в неделю, массовые рейды в 
субботние и воскресные дни все силь
нее теснили хулиганов с их и без 
того лоскутных позиций. Безоруж
ные рабочие были значительно силь
нее даже тех, у кого подчас в карма
не оказывался кастет, а за поясом 
финка.

Знает это и Геннадий Казанцев, 
хулиганские замашки которого не 
довели до добра. Эх, сколько с ним 
возились! Говорили, убеждали, нян
чились, а он...

В тот вечер на улицу Пушкина 
вышли дружинники цеха №  8. Их 
зона ответственности простиралась 
между Домом культуры и магазином 
гастронома в рабочем поселке заво
да.

Выяснив оперативную обстановку, 
дружинники небольшой группой шли 
по тротуару, направляясь к трам
вайной остановке, что неподалеку 
от телецентра. Иод ногами поскри
пывал только что выпавший снежок. 
. Но не успела группа пройти и 
ета шагов, как все услышали жен
ский крик. Неподалеку от столовой 
Л1» 26  перед женщиной стоял невы
сокий парень.

Шедший впереди Геннадий Ильин 
хорошо видел его сутулую спину в

темном пальто и занесенную над 
женщиной руку.

*—■ Нож! —  вырвалось у Генна
дия.

Ильин подскочил к хулигану и 
крепко сжал кисть. Сморщившись от 
боли, Казанцев выпустил финку. 
Подбежавшие товарищи обступили 
парня плотным кольцом. Казанцев 
попробовал было вырваться, но куда 
там!

•— Поостынь малость, —  сказали 
ему рабочие, —  да пойдем с нами. 
Поговорим немного.

—  Ладно, не трожь. Сам пойду.
И, скривив губы, с ухмылкой до

бавил:
—  Храбрецы! Восемь на одного.
Ребята переглянулись. Нет, не из

трусости перед Казанцевым и ему 
подобными они в ночи ощущают 
плечо товарища. Подвергать себя 
оперативному риску без надобности 
им запрещает единое для всех пра
вило добровольных помощников ми
лиции. Но если надо...

Это сжатое в пружину слово и за
ставило за минуту до того спокойно 
разговаривавшего в комнате дру
жинников Николая Гречушникова 
вскочить и броситься к входу в Дом 
культуры.

—  Надо воспрепятствовать хули
ганах} проникнуть в клуб, —  сказа
ла начальник штаба Фадеева.

—  Они вооружены! —  крикнула' 
вдогонку.

Собственно, об этом можно было 
уже не предупреждать. Выскочив
ший из дверей вслед за Гречушнико- 
вым и Сазоновым Василий Устиненко 
почти в тот же миг получил силь
ный удар.

Он прислонился к холодному кам
ню здания и никак не мог понять, 
что же это зьенит —  медь тарелок 
игравшего на молодежном балу ду
хового оркестра или у него в голове.

А Николай Гречушников и Нико
лай Сазонов вступили в неравную 
схватку. Около входа стояло чело
век десять хорохорившихся подрост
ков, пытавшихся для чего-то непре
менно проникнуть в зал. Возгласы, 
оскорбительные насмешки, угрозы! 
Два Николая против десяти.

*— У них ножи! —  крикнули 
вновь откуда-то из-за ограды.

Но Николай Гречушников, кажет
ся, этого уже не слышал. Вцепив
шись в ударившею, он изо всех сил 
пытался вывернуть из его рук гну
тую спиралью трость с молотком на 
конце и втащить в дверь вырывав
шегося парня. Ему помогал Николай 
Сазонов. Хулиганье тоже действова
ло не в одиночку. Неожиданно один 
из парней оказался совсем у двери. 
Николай крепко обхватил его правой 
рукой и втолкнул внутрь здания.

В зале наверху все так ж е игра- 
ла музыка, кружились в ритме но
вогоднего вальса веселые пары. А 
два Николая, глядя на Устиненко, 
стояли и думали, что один из уда
ров валявшейся на полу палки мог 
оказаться для.кого-то из них таким 
ж е роковым, каким он был для пред
седателя товарищеского суда завода 
Николая Павловича Широкова. Ког
да Широков возвращался домой, под

выпившие молодчики обрушили ему 
на голову сильный удар и проломи
ли череп.

Но дружинники знали, что стрем
ление запугать —< главное оружие 
хулиганов. Но оружие это тупое.

Тем временем Фадеева вызвала 
милицейскую машину. Присмиревше
го и утихомирившегося юнца отпра
вили в отделение милиции. Но ров
но через 15  минут у  входа в Дом 
культуры остановился милицейский 
«Москвич», и сержант Шулепин по
просил начальника штаба отпустить 
дружинников к следователю.

—  Там, —  сказал он, —  уголов
ное дело. Ваши забияки натворили 
дел еще до прихода к вам. В Дом 
культуры им нужно было проник
нуть, чтобы замести следы преступ
ления.

И еще раз в тот беспокойный ве-? 
чер Николай Гречушников, Николай 
Сазонов и Василий Устиненко вы
нуждены были вступить в поединок. 
Когда они вместе со следователем 
райотдела Зубковым оформляли про
токол, в милицию вбежала жен
щина и стала кричать, что по 
соседству с милицией грабят 
людей. Трое дружинников и 
двое' работников милиции, выбежав 
на крыльцо, увидели убегавших к 
базарной площади пятерых ребят.

Не будем пересказывать подроб
ности преследования, скажем —• 
преступникам не удалось скрыться.

Беспокойные вечера у тех, кто 
одел на свой рукав красную повяз
ку дружинника. Но 1 9 6 5  год принес 
не только новые листки календаря. 
В зоне ответственности добровольной 
народной дружины завода «Томка- 
бель» происшествия стали реже./От- 
того-то и постовой милиционер, и 
участковый уполномоченный райот
дела милиции все чаще отвлекаются 
на другие объекты, в другие микро
районы. Оттого Николай Сазонов, 
Геннадий Ильин и их товарищи ча
ще коротают свой вечер не в темно
те улиц и переулков, а на лекции, в 
кино, а то и просто в кругу семьи.

Есть в этих семьях заветные 
ларцы. В них хранится серебро. 
Быть может, когда-нибудь дети Иль
ина и Сазонова, Липовки и Шедлов,- 
ского, Дьякова и Пахряева назовут 
его фамильным. Все может быть! А 
пока это просто чайные ложки, рюм
ки —  все, чем так гордятся хозяй
ки дома. Но этими украшениями 
праздничного стола могут гордиться 
и сами хозяева. Чайное серебро —• 
подарок коллектива завода своим 
смелым и отважным товарищам за 
их работу в дружине.

Невелик ларец Ильина и Сазоно
ва, но сколько историй он Хранит! 
Много историй, связанных с личным 
мужеством, высоким пониманием че
сти советского человека и его места 
на земле, помнят рабочие Геннадий 
Липовка, Игнат Шедловский, Нико
лай Дьяков и главный технолог за
вода Николай Пахряев. Все эти лю
ди, как и их подарки, сделаны из 
благородного металла, а такие —• 
не тускнеют.

А. КУЗИН.

I
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В Ханое 
советских

ждут
гостей

ш т ц ш н и я РУБЕЖА!

Плодотворная друусба
ДРВ: Нашей друусбе цвести! ◄

ВL.
Снова атомному пирату— \  

в орот  п о в о р о тот
■in u iin n i in im m m iii iu i im i im i in iu u iiu i i i i iu i i i  п i ■ u im n  in i;

Ha северо-востоке Сирии в 
районе Камышлы с помощью со
ветских специалистов ведется раз
ведка нефти.

Из СССР доставлено оборудо
вание для буровых вышек и ре
монтных мастерских. Советские 
друзья передают свой опыт мест
ным рабочим, помогают освоить 
новые профессии.

На снимке: советские н сирий
ские нефтяники на скважине «Ру- 
мелан-5».

(Фотохроника ТАСС).

ХАНОЙ, 5 февраля. Коррес
пондент ТАСС Е. Кобелев пе
редает: Центральные вьетнам
ские газеты сообщили сегодня о 
том, что делегация Советского 
Союза, возглавляемая Председа
телем Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгиным, вылетела вче
ра во Вьетнам.. Под рубрикой 
«По случаю предстоящего визи
та советской делегации» газеты 
помещают материалы о жизни

ОТ ИМЕНИ
МИРОЛЮБИВЫХ
Н Е М Ц Е В

БЕРЛИН, 6 февраля. (ТАСС). 
По сообщению отдела печати 
МИД ГДР, министр иностранных 
дел Л. Болъц направил вчера ми
нистру иностранных дел ФРГ 
Г. Шредеру телеграмму протеста 
против секретного соглашения 
боннского правительства с пра
вительством Израиля о военном 
сотрудничестве и поставках Из- 

‘ раилю оружия и военных мате
риалов.

Эти действия правительства 
ФРГ, подчеркивается в телеграм
ме, имеют целью создание фор
поста империализма на Араб
ском Востоке, они ведут к уси
лению международной напря
женности и не отвечают интере
сам ни арабских народов, ни на
селения самой Западной Герма
нии.

Правительство ГДР, от имени 
всех миролюбивых немцев, тре
бует расторжения гтого провока
ционного для дела мира сговора.

ГЕРХАРДСЕН:

НОРВЕГИЯ НЕ БУДЕТ 
УЧАСТВОВАТЬ 

В ЯДЕРНЫХ СИЛАХ НАТО
Норвегия не будет участво

вать в многосторонних ядерных 
силах НАТО и вряд ли поддер
жит английский вариант созда
ния этих сил, заявил на пресс- 
конференции в Лондоне нахо
дящийся здесь с официальным 
визитом премьер-министр Нор
вегии Герхардсен.

С точки зрения Норвегии, 
указал он, одна из самых на
сущных проблем в настоящее 
время заключается в том, что
бы избежать дальнейшего рас
пространения ядерного оружия. 
Мы не уверены, подчеркнул 
Герхардсен, что некоторые об
суждаемые сейчас планы способ
ствовали бы достижению этой 
цели.

(ТАСС).

Советской страны: «Машино
строение Советского Союза» 
(«Нян зан»), «Советский народ 
— ищи горячо любимый друг» 
(«Тхой мой»), «Советские спе
циалисты во Вьетнаме и горя
чая советско-вьетнамская друж
ба» («Куан дой нян зан»), «Со
ветская молодежь в науке и тех
нике», «Новые достижения со
ветской- науки и техники» 
(«Тьен фонт»).

Газета «Тьен фонг» опубли
ковала передовую под заголов
ком «Желаем, чтобы братская 
дружба между народами и мо
лодежью Вьетнама и Советского 
Союза всегда расцветала как 
весна». В передовой, в частно
сти, говорится: «Встречая совет
скую делегацию, мы горячо ра
дуемся чувствам глубокой брат
ской дружбы, которые великий 
советский народ издавна питал к 
вьетнамскому народу... Народ и 
молодежь Вьетнама будут всем 
сердцем постоянно крепить и 
расширять эту благородную 
дружбу».

«Мы всегда с глубокой сер
дечной благодарностью, — про
должает газета,—будем пом
нить о пролетарском интерна
ционализме, о помощи и под
держке КПСС, правительства и 
народа Советского Союза».

«Мы горячо желаем, — зак
лючает газета, — чтобы брат
ская дружба между народами 
Вьетнама и Советского Союза 
всегда цвела ярко, подобно вес
не, которая распускает сейчас 
свои прекрасные цветы на вьет
намской земле».

И С К Р Е Н Н Я Я  Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь
ДЖАКАРТА, 5 февраля. (ТАСС). «Я выражаю искреннюю благодар

ность народам и правительству Советского Союга ва постоянную по
мощь и поддержку, оказываемые народам, борющимся против империа
лизма, колониализма и неоколониалигма»,—гаявил президент Индонезии 
Сукарно, выступая вчера на вечере индонезийско-советской дружбы, 
посвященном 15-й годовщине установления дипломатических отношений 
между Республикой Индонезия и Советским Союзом.

«Дружба, которая живет сегодня в сердцах индонезийцев и совет
ских людей, родилась еадолго до установления дипломатических отноше
ний. Она нерушима, ибо развивается в борьбе против империализма, ко
лониализма и неоколониализма!), — гаявил президент.

На вечере, который открыл в Доме советской культуры посол ,СССР 
И. А. Михайлов, присутствовали министр иностранных дел Субандрио, 
председатель парламента Аруджи Картавината, члены правительства, 
руководители политических партий и массовых общественных организа
ций.

В целях укрепления обороны
ЛОНДОН, 5 февраля. (ТАСС). 

Представители 27 независимых 
государств Африки выступили с 
предложением создать африкан
скую оборонительную организа
цию, в которую войдут все стра
ны — члены Организации афри
канского единства (ОАЕ). Это 
предложение содержится в резо
люции, единодушно одобренной 
вчера на заключительном заседа
нии сессии комиссии ОАЕ по воп
росам обороны в столице Сьерра- 
Леоне. Об этом сообщает агентст
во Рейтер.

ЯРКИЙ ПРИМЕР СОТРУДНИЧЕСТВА
ДЕЛИ, в февраля. Корреспон

дент ТАСС О. Плешов передает^
Вчера здесь вышел специаль

ный номер еженедельного журнала 
«Соушиалист конгрессмен», посвященный Ю-й го

довщине советско-индийского экономического сот
рудничества.

По случаю этой знаменательной даты в журнале 
опубликовано послание президента Индии Сарва- 
палли Радхакришнана, а также интервью предсе
дателя Индийского национального конгресса Кама- 
раджа и других известных политических и общест
венных деятелей Индии.

В последние годы, говорится в послании прези
дента С. Радхакришнана, дружба между двумя на
шими странами продолжала укрепляться. Благода
ря помощи и сотрудничеству Советского Союза 
Индия многого добилась в развитии экономики. 
Следует приветствовать всякую попытку уделать 
эти отношения еще более тесными, так как это 
приносит пользу обоим нашим народам.

Председатель партии Индийский национальный 
конгресс Камарадж, говоря об индийско-советском 
экономическом сотрудничестве, подчеркнул, что 
оно служит блестящим примером мирного сосуще
ствования. Это сотрудничество, 
продолжал "он, не только оказалось 
взаимовыгодным, но и укрепило 
мир и свободу во всем мире. Ин
дийско-советская дружба прошла

Заявление индийских 
руководителей

испытание временем, н помощь 
Советского Союза Индии произве
ла на индийцев впечатление своим 
бескорыстным характером. Мы 

стоим за укрепление индийско-советского сотруд
ничества.

СССР, отметил министр внутренних дел Гулзари- 
лал Нанда, оказал нам ценную помощь в жизненно 
важных областях. Металлургический комбинат в 
Бхилаи — это памятник индийско-советскому сот
рудничеству. Я верю, что наше сотрудничество в 
области экономики и культуры будет укрепляться и 
впредь.

Наши отношениг с Советским Союзом, подчер
кивает министр, иностранных дел Сваран Сингх, 
всегда были и остаются очень дружественными и 
сердечными. Эти отношения основаны на принци
пах взаимной помощи и уважения суверенитета 
друг друга. В течение последних 10 лет Советский 
Союз оказывает Индии щедрую помощь, в особен
ности в области тяжелой промышленности, имею
щей такое большое значение для экономического 
прогресса и развития нашей страны. Наша торгов
ля за этот период также значительно возросла. Мы 
надеемся, что эта тенденция, основанная на взаим
ной выгоде, сохранится и в будущем.

Прибыли растут, 
жизнь дорожает
ЛОНДОН, 6 февраля. (ТАСС). 

Прибыли 340 английских компа
ний, опубликовавших недавно 
свои годовые финансовые отчеты, 
увеличились по сравнению с пре
дыдущим финансовым годом в 
среднем на 22 процента, сообща
ет английский журнал «Эконо
мист». Прибыли 21 строительной 
компании возросли на 41 процент, 
а 7 газетных объединений и изда
тельств — на 47 процентов. Рез
ко увеличились прибыли металло
обрабатывающих и автомобиль
ных компаний.

Наряду с увеличением прибыли 
монополий, в последние месяцы 
значительно возросла стоимость 
жизни в стране, подорожали про
довольственные товары и товары 
широкого потребления нескольких 
тысяч наименований.

подземный ядерныи 
взрыв в США

ВАШИНГТОН. Комиссия по 
атомной энергии США сообщила, 
что на полигоне в штате Невада 
сегодня был произведен подзем
ный ядерный взрыв небольшой 
мощности.

(ТАСС).

П л о д ы

взаимопонимания
БЕРЛИН, в февраля. (ТАСС). 

Как здесь официально объявлено, 
в результате переговоров между 
представителями правительства 
ГДР и сената Западного Берлина 
вчера достигнута договоренность 
относительно дальнейших сроков 
посещения жителями Западного 
Берлина своих родственников в' 
столице ГДР. Такие сроки уста
новлены с 12 по 25 апреля и с 31 
мая по 13 июня этого года.

Н е  с о л о н о  х л е б а в ш и
ТОКИО, 5 февраля. 

(Корр. ТАСС). После 
трех дней стоянки на 
военно-морской базе 
США в Сасэбо амери
канская атомная под
лодка «Морской дра
кон» сегодня оставила 
берега Японии. Под 
мелким моросящим 
дождем жалко поник 
выброшенный подлод
кой сигнальный флаг с 
надписью «Сайонара» 
(«До свидания»), В со
провождении патруль
ных судов японского 
флота под возмущен
ные возгласы собрав
шихся в порту демонст
рантов «Морской дра
кон» выполз из бухты 
Сасэбо и ушел в море.

Как н в октябре про

шлого года, бесславно 
закончился нынешний 
второй заход в Японию 
незваного гостя. Вся 
трудовая Япония, пере
довая общественность 
страны встретила оче
редное появление
«Морского дракона» в 
Сасэбо гневным «нет». 
Все три дня стоянки 
атомной подлодки в 
этом порту не прекра
щались массовые мани
фестации трудящихся. 
Митинги и демонстра
ции в Сасэбо перекли
кались с массовыми вы
ступлениями в столице 
и других городах Япо
нии. В парламенте де
путаты социалистиче
ской и других оппози
ционных партий под

вергли резкой критике 
позицию правительства, 
давшего согласие на за
ход атомных подлодок 
США. Снова с резким 
протестом против пре
вращения Японии в 
ядерную базу США вы
ступили японские уче
ные. 100 профессоров 
ведущего культурного 
центра, древней столи
цы Японии Киото, во 
главе с ректором уни
верситета «Рицумэй- 
кан» Хироси Суэкава 
опубликовали совмест
ное заявление, в кото
ром решительно высту
пают против допуска 
американских атомных 
подлодок в японские 
порты.

Атомного пирата при

ветствовали лишь фа
шиствующие элементы 
и ультраправые молод
чики, содержатели уве
селительных заведений 
в Сасэбо, жаждущие 
погреть руки за счет 
стремившихся к «раз
влечениям» янки.

Предсказания поли
цейских властей о том, 
что на этот раз не бу
дет таких массовых вы
ступлений, как во вре
мя первого захода 
«дракона», не оправ
дались. В массах япон
ских трудящихся все 
более растет и крепнет 
решимость не допу
стить превращения сво
ей страны в базу амери
канских ракетоносцев.

А. БИРЮКОВ.

Обзор писем трудящихся о с е р д е ц —л ю д я м
«Ежедневно Вера Трофимовна 

Степаннж торопливо идет по знако
мой дорожке в больницу. При встре
че с ней приветливо здороваются 
колпашевцы. В нашем северном го
роде у нее немало знакомых, многие 
из них были ее пациентами, чувство
вали тепло ее заботливых рук.

Вера Трофимовна —  врач-тера
певт. Утром она принимает больных 
в кабинете, днем —  посещает их на 
дому. В каждой квартире ее ждут 
как самого близкого человека: столь
ко участия в ее голосе, внимания в 
глазах, что невольно веришь в ис
целение. Когда больные благодарят 
за помощь, Вера Трофимовна, немно
го смущаясь, отвечает: «Ну, что вы, 
это моя обязанность!» Одного добра 
принесла она людям и всегда остает
ся светлым лучом для тех, кто хотя 
бы раз обращался к ней», —  пишет 
в редакцию жительница г. Колпаше- 
ва А. Серова.

В каждой редакгионной почте не
мало писем с благодарностями вра
чам. Это не удивительно. Ведь врач 
сопровождает нас по жизни. И где бы 
ни был советский человек —  в шум
ном городе, далеком северном селе, 
‘—всюду он встречает друга в белом 
халате. Он знает, что каждый из них 
в любое время, если нужно, рискуя 
собой, придет на помощь людям, спа
сет им жизнь.

«Прошу опубликовать мое письмо 
об упорных людях с отзывчивыми 
сердцами, —  пишет нам С. И. Шилов 
из Первомайского района. —  Я обя
зан им жизнью. В 1 9 6 2  году со мной 
рроизошло несчастье: сильно обгоре

ли лицо и руки. Многие специалисты  
считали, что операция мне не помо
жет. И вот я попал в Томскую фа
культетскую клинику. Профессор 
Б. А. Альбицкий знал, что операция 
связана с риском. Но перед ним был 
глубоко страдающий человек. Он про
извел мне пластическую операцию. 
Потом еще и еще, пока не добился 
успеха. От всего сердца благодарю 
профессора Б. А. Альбицкого и ра
ботников его клиники доцента М. А. 
Попова, врачей Н. Н. Ширко, М. Ф. 
Волкову. Они вернули мне трудоспо
собность и здоровье».

Врач— нередко участник тяжелой 
человеческой трагедии. Как много 
надо теплых слов, уменья убеждать, 
чтобы воскресить желание жить, 
смириться с потерей дорогого чело
века.

Студентка педагогического инсти
тута Л. Логинова рассказывает в 
своем письме о несчастье с ней:

«Утром Я января я очнулась в 
больнице и долго не могла понять, 
как я сюда попала. Потом я увидела 
людей в белых халатах...»

Представьте себе, читатель, чув
ства этих людей, которым предстоя
ло сообщить молодой, недавно вы
шедшей замуж женщине трагиче
скую весть. Она и муж отравились 
угарным газом: мужа сразу ж е увез
ли в анатомический театр, а жену —  
в больницу. Три дня осиротевшая 
Людмила была без сознания, на краю 
смерти.

«Только благодаря настойчивости, 
с которой боролись за мою жизнь

врачи Л. Ф. Макарова, Н. И. Смирно
ва, Г. И. Данилина, В. Моргачева,
A. Г. Кравченко, медицинские сестры
B. Пузанова, Н. Ф. Горожанина и 
другие, я осталась жива. Сейчас чув
ствую себя хорошо. Спасибо вам, доб
рые люди», —  добавляет Людмила.

Теплое письмо с благодарностью 
медикам железнодорожной больницы 
прислала в редакцию Н. А. ‘Вахруше
ва. Она рассказывает, что лечится 
здесь уж е не первый год у  врача 
Е. А. Некрасовой —  чуткого, внима
тельного человека, опытного медика. 
Тов. Вахрушева не забывает выра
зить теплые чувства и другим сот
рудникам больницы —  врачу С. В. 
Шатровой, сестрам и санитаркам те
рапевтического отделения этой боль
ницы.

Сердечное спасибо в своем письме 
шлет семья Титовых врачу Самусь- 
ской больницы А. И. Седых за спасе
ние их сына Саши, X. Д. Ниренберг 
—  участковому врачу поликлиники 
Ml 5 г. Томска В. А. Путинцевой. А 
группа больных терапевтического от
деления клиники имени академика 
Савиных тт. Ф. И. Макаров, Ф. М. 
Совбанов, В. А. Гриценко и другие 
просят передать -благодарность про
цедурной сестре В. А. Скороходовой.

Читая редакционную почту, посто
янно убеждаешься, что одна из за
поведей морального кодекса строите
ля коммунизма: «Человек человеку—  
друг, товарищ и брат» становится'за
коном нашей повседневной жизни. В 
ней немало рассказов о тех томичах, 
кто весь жар своих душ, знания,

тепло своих сердец отдает другим 
людям.

Пенсионерка тов. Игумнова сооб
щает о благородном сердце, чуткости 
и отзывчивости А. В. Каминской. 
Когда Игумнова лежала в больнице, 
Антонида Васильевна каждый день 
навещала ее, справляясь о здоровье, 
помогала по хозяйству: мыла пол, 
стирала белье.

Работник управления охраны об
щественного порядка И. И. Калинин 
пишет о дружном коллективе детско
го сада MS 2 2 . Заведующая Т. С. 
Цибульская, воспитатель Ф. Б. Каза
кова по-матерински относятся к сво
им питомцам. Их родители знают: 
детям в этом саду не хуж е, чем • в 
родном доме.

«Очень прошу через газету пере
дать мою искреннюю благодарность 
профсоюзной организации и админи
страции треста коммунального об
служивания за их заботу о моем здо
ровье, —  пишет В. Сорочинская. — 
Я много лет болею, товарищи по ра
боте не забывают меня: посылали в 
ДС-' отдыха «Богашево», а в 1 9 6 3  и 
1 9 6 4  годах я побывала на курорте 
«Белокуриха». Болезнь от меня от
ступила».

Человеческая чуткость и забота 
особенно дороги, если их проявляют 
те, у кого нелегко сложилась . своя 
жизнь. И потому понятно восхище
ние, которым полно письмо тов. 
А. Лобановой:

В начале февраля исполнилось 
65 лет учительнице М. Н. Ивановой, 
члену Всероссийского общества сле

пых. Она всю свою жизнь посвятила 
благородному служению людям. Ма
рия Никитична Иванова с 1 9 3 3  го
да активно участвовала в ликвида
ции неграмотности, в годы Отече
ственной войны помогала тем защит
никам Родины, кто на фронте поте
рял зрение. Она умела найти слова, 
доходившие до сердца людей, поддер
живала в них волю к жизни, боро
лась за приобщение их к труду.

В послевоенные годы Мария Ни
китична живо интересуется судьбой 
своих прежних учеников, переписы
вается с ними. За тридцать с лишним 
лет Мария Никитична дала путевку 
в жизнь сотням людей, потерявшим 
зрение. Многие ее ученики кончили 
музыкальное училище и другие 
учебные заведения.

Жизнь М. Н. Ивановой может слу
жить примером для других. Ее уче
ники Н. А. Золотарева,. В. Г. Крав
ченко, 3. А. Полянская, Н. И. Маш- 
ковская сердечно благодарят свою 
наставницу, советчика и друга за те 
знания, которые получили от нее.

В заключение А. Лобанова пишет: 
«Дорогая Мария Никитична! Поздрав
ляем вас с днем рождения, желаем 
вам хорошего здоровья и плодотвор
ной работы!». t

Редакция получает немало расска
зов о людях хороших. Каждый из тех, 
о ком пишут, посвятил свою жизнь 
служению народу, оставил в сердцах 
окружающих свой след. Хорошо, 
когда рядом находятся такие чудес
ные люди. Рука об руку с ними лег
ко идти по жизни!

Воинские части, входящие в 
оборонительные силы Африки, бу
дут готовы предпринять действия, 
которые определит совет минист
ров ОАЕ и согласие на которые 
будет получено от заинтересован
ных государств.

Комиссия ОАЕ по I вопросам 
обороны также призвала к изуче
нию в военных колледжах стран 
Африки предметов, которые спо
собствуют «воспитанию чувства 
африканского единства».

Пресс-конференция 
Л. Джонсона

ВАШИНГТОН. Президент Джонсон
повторил на пресс-конференции, что у 
него есть основания полагать, что совет
ские руководители приветствовали бы 

посещение им Советского Союза.
Президент Джонсон отказался 

комментировать предложение де 
Голля о созыве конференции пяти 
великих держав по вопросам ООН.

Джонсон заявил, что политика 
США в Южном Вьетнаме остается 
неизменной.

Он сказал, что США добивают
ся, чтобы их «помощь» южновьет
намскому правительству была «бо
лее эффективной и действенной».

Один из корреспондентов обра
тил внимание президента на тот 
факт, «что ряд сенаторов от демо
кратической партии публично вы
ступил в пользу переговоров о по
литическом урегулировании в Юж
ном Вьетнаме. Джонсон заявил, что 
сенаторы имеют свою точку зрения. 
А у него «есть свое мнение». _  

Джонсон сказал, что в задачу 
поездки Банди в Сайгон входит 
ознакомление на месте с военной и 
политической обстановкой.

Все американцы должны быть 
возмущены, сказал Джонсон, что 
их сограждане—негры—не могут 
зарегистрироваться в Алабаме для 
участия в выборах.

Президент заявил, что прави
тельство обеспокоено ухудшением 
платежного баланса США в послед
нем квартале прошлого года и изу
чает в настоящее время предложе
ния, чтобы добиться улучшения 
платежного баланса.

(ТАСС].

В торое «великое» ограбление
ЛОНДОН. . Не успе л  ан гл и йски й  

С котланд-ярд пр ии ти  в себя после 
«великого» ограбления почтового э к 
спресса в прош лом  году и сенсацион
ного побега из тю рьм ы  строгого  ре
ж и м а  одного из организаторов грабе
ж а , к а к  соверш ена новая круп на я  
кр а ж а . На этот раз она была прове
дена не в поезде, а на корабле «Кейп
таун касл», которы й  вез сл и тки  золо
та из Кейптауна  в А нгли ю . Исчезли

десять я щ и ко в  со слиткам и  золота на 
сум м у в f 00.000 ф унтов стерлингов. 
По пути  в А нгл и ю  «Кейптаун  ка сл *  
заходил лиш ь в по рт Лас-Пальмас 
(Канарские  острова). Незадачливые 
работники  Снотланд-ярда опечатали 
«Кейптаун касл» после того, к а к  про
паж а была обнаруж ена на берегу при 
подсчете ящ и ко в , и когд а  все пасса
ж и р ы  сош ли на берег.

(ТАСС).

Иллюстрированное обозрение свежей почты

И закопали деньги в землю
С колько  их захоронили  строи 

тели, не подсчитано. М ожет, де
ся тки  ты сяч , м ожет, сотни. Если 
б подземные сооруж ения могли 
говор ить , м ежду ним и произош ел 
бы  прим ерно таной разговор:

—г Как дела, коллега? — спро
сил бы беконны й по ж арн ы й  во
доем, устроенны й  у кинотеатра 
«Радуга» в селе З ы рянском .

— Дела, брат, труба ! — ответил 
бы водоем у кинотеатра  «Аван
гард» в г. А сине. — Вода не дер
ж и тся  во мне. Только на свет 
произвел* и на пенсию  отправили.

— Вот, вот. Я тож е  протекаю  по 
всем швам.

Водоемы, понятно , не заговорят. 
А вот строители говорят много. 
О поавдываю тся. О правдываю тся и 
продолж аю т бракодельничать.

В чем суть  дела7 При новьЪс 
объектах, там , где нет водопрово
да, строят специальны е типовые 
водоемы. Для хранения воды на 
случат пож ара . Дело это н уж но е  и 
важное. М ногие строительны е ор
ганизации  со о руж аю т их успеш но. 
А вот трест «Томсксельстрой» от
ню дь нет.

А си н о вски й  строительны й уча
сто к  этого треста построил три  
п о ж а р н ы х  водоем?, и все из рун 
вон плохо.

- -  Не поним аю , — оправды вает
ся н ача л ьн ик уча стка  А. Т. К узь 
мичев, ■— стараемся, горим , м о ж 
но сказать , на работе, а вода в 
водоемах не держ ится. Уходим  с 
объекта — и вода уходит.

Вот и получается: закапы ваю т

строители государственны е день
ги. Ведь по ж арн ы й  водоем на 100 
кубом етров обходится прим ерно в 
цве с Головиной ты сячи  рублей. 
Мы взяли лиш ь два райцентра , а 
с ко л ько  д ы рявы х водоемов в ДРУ- 

их населенны х п ун ктах?  И все 
потому, что строители Т1лохо ста
вят основание, недоброкачествен
но уклад ы ва ю т бетон и гид роизо
ляцию .

Л. КЛЕПЦОВ.

Ч е р т е ж и  на... обоях

— Ты права, обойная б у м а г а -  
это лучш ее, что м ы  имеем 
для диплом ного проекта .

В Том ске исчезла из продаж и 
рисовальная и чертеж ная бум ага . 
Ф ант для танрго  города, н а к  наш , 
где десятни ты сяч  студентов и 
уча щ ихся , очень печальны й . Я 
обошел м агазины  Nt№ 1, 2, А обл- 
н ни готорга , побывал в м агазине 
учебно-наглядны х пособий глав- 
снабпроса, м агазине № 58 ,гор - 
пром торга , центральном  ун иве р 
маге и ряде д р у ги х  м агазинов  — 
нигде нет ни чертеж ной  б ум аги , 
ни альбомов для рисования.

Н ачались перебои и в продаж е 
тетрадай. С отруд ник товаровед
ческой  гр у п п ы  об лкн и го то р га  на
правил меня в м агазин Ns 3, о к о 
тором , очевидно, мало кто  знает: 
он располож ен где-то на задвор
ка х  ж и л о го  дома напротив  пр о 
ходной завода «Томкабель». Но да
ж е  в этом  м агазине, спе ци али зи ро 
ванном, н а к  мне сказали , по про- 

, даже тетрадей и б ум а ги , ничего  
для черчения и рисования нет. 
З на ю т ли об этом товарищ и из 
облкниготорга?

А . ПИЧУГИН.

ЕХАЛА СВАДЕБНАЯ ТРОЙКА..
Сейчас уж е  прош ла пора споров 

ча тему: н у ж н ы  нам обряды или 
не н уж н ы . Ж изнь  посмеялась над 
ниспровергателям и народны х тра 
диций. Обычаи и обряды, некото 
рые условности а духовной  ж и зн и  
человека, в его укладе, в пр и вы ч
ка х , поведении оказались необхо
дим ы м и и в наш е время, в обще
стве, строящ ем ком м уни зм .

Х орош о, на мой взгляд, делает 
Томсний ипподром , возрождая 
кр аси вы й , интересны й обычай — 
сопровож дать праэднини и я р ки е  
собы тия в ж и зн и  человека катан и 
ем на тр о й ка х  лошадей.

У вас, д опустим , свадьба. Раз
везти гостей по домам м ожно на 
тройке , ко то р ую  вам предоставит 
за плату ипподром . С лошадьми 
направляется наездник ипподрома.

Все это очень хорош о. Плохо, 
что эта новинна не учиты вает, 
что улицы  Томска забиты  авто
транспортом , на перекрестнах — 
масса народу. Л ихая езда по го 
родским  улицам  м ож ет привести 
к. происш ествиям .

Да, собственно, и привела. 27 
декабря трой ка , которой  управлял 
работник ипподрома М. Ю. Маня- 
пов, сбила на М осковском  тракте  
прохож его .

Н есчастный случай обернулся 
преступлением : сбив человена,
М аняпов погнал лошадей дальще. 
С ним в санях находились цва 
подростка — уч е н и к  токаря  А на
толий  М итрохин  и учащ ийся ш к о 
лы № 50 А лександр Бородин, к о 
торы е тоже н и ко м у  о случивш ем ся

не рассказали. С битый ими чело
век остался лежать на снегу , пока  
его не подобрали и не отправили  
в больницу прохож ие.

Дум аю , что доброе дело не за г
лохнет после этого н епр иятного  
инцидента. Старые обряды надо 
возрождать с умом, с учетом и з 
м енивш ихся условий.

,  Ю. ТЕРЕХИН, 
работнин упр авл е ни я ' охраны  
общ ественного порядна Том
ско го  облисполком а. ,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



I

КРАСНОЕ ЗНАМЯ

О Т Ч И Т Ы В А Ю Т С Я
Х У Д О Ж Н И К И

В Томском отделении Союза 
художников РСФСР прошло от
четно-выборное собрание. Прав
ление отчитывалось за два года. 
Основное направление работы 
томских художников в этот пе
риод определялось участием в 
двух больших выставках — де
сятой областной и зональной «Си
бирь социалистическая». Об этом 
говорил в своем докладе предсе
датель правления Владимир Гро
ховский. На выставке «Сибирь 
социалистическая» впервые ши
роко выступал весь коллектив 
томских художников. Ряд работ 
томичей получил высокую оцен
ку жюри и зрителей. Репродукции 
их попали на страницы централь
ной прессы. Проведена и большая 
общественная работа. В области 
было организовано 40 передвиж
ных выставок, состоялось много 
бесед и лекций по вопросам изо
бразительного искусства.

Положительно оценив работу 
правления, выступившие на соб
рании художники и представите
ли общественности города выска
зали предложения, направленные 
на повышение идейного и художе
ственного уровня работ.

Впереди три ответственных 
выставни — одиннадцатая обла
стная и выставки, посвященные 
50-летию советской власти и 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Томские художни
ки должны хорошо подготовить
ся к ним.

Председателем правления из
бран В. Ф. Попов.

7

Добрый помощник
Георгий Ильич Парахин, про

давец из поселка Могочина, как- 
то собрался на охоту. Соседи про
бовали подшутить:

—  Куда ты собрался, у тебя и 
ружья-то нет!

—  И не надо, —  спокойно от
ветил Георгий Ильич. —  Я в про
катном пункте возьму. Там для 
нас, охотников, все есть.

Действительно, пункт проката 
орса Могочинского лесозавода 
стал добрым помощником жите
лям поселка. Здесь можно взять 
напрокат многое —  стиральную 
и швейную машины, радиолу, лы
жи, фотоаппарат, фотоувеличи
тель, велосипед, утюг или элек
троплитку. Недавно Нина Уко
лова, медсестра могочинской 
больницы, выходила замуж. Го
стей собралось много, и Нина 
взяла в пункте проката посуду—  
тарелки, вилки, 'ножи на все дни 
своей веселой свадьбы.

Пункт проката орса лесозавода 
пользуется в Могочине большой 
популярностью.

М. СЕРГЕЕВА.

Р Е П О Р Т А Ж
7  ф е в р а л я  1 9 6 5  г о д а .

Д л я  т о м с к и х  
п р а ч е ч н Ы х

Механические прачечные дав
но уже вошли в быт томичей. С 
каждым годом пополняется их 
оборудование. Недавно кфмбинат 
бытового обслуживания получил 
три крупных ротационных прес
са и четыре новые стиральные 
машины, рассчитанные на 100  
килограммов белья каждая. Ин
тересны оригинальные сушильно
гладильные установки, прислан
ные нам из Чехословакии. Одна 
из "них уж е смонтирована и пу
щена в работу,

С. УГЛОВ.

о 4

...Никольск принарядился 
еще с субботы. Хотя в кален
даре и нет красной даты, но 
на стенах новых добротных 
домов, -на хозяйственных пост
ройках запылали кумачовые 
огни лозунгов и транспаран
тов. По ним легко можно было 
узнать причину внеочередного 
праздника. Свежий ветер с 
Оби, словно парус, раздувает 
натянутый через улицу пла
кат: «Привет участникам
праздника русской зимы!»

...«Зима седая —  русскому 
потеха». Древняя поговорка 
живет и в наши дни. Народ 
любит веселые снежные 
праздники,' массовые гуляния, 
звон бубенцов под дугами 
тройки, озорные, шумливые 
игры. А в селе Никольске Кри- 
вошеинекого района праздник 
русской зимы давно стал тра
дицией.

...Вместе с председателем 
Никольского сельского Совета 
Иваном Ивановичем Подгай
ским выходим на крыльцо клу
ба. 12  часов дня. Слегка под
мораживает, но улицы полны 
народа. А у клуба уже собра

лись участники предстоящих
лыжных соревнований. Все 
напряженно вглядываются 
в даль улицы: на праздник 
приглашены соседи, без них 
начинать нельзя. Но вот в кон
це улицы показывается трой
ка, за ней другая, третья... 
Скоро к клубу лихо подъез
жает целый поезд из празд
нично убранных кошевок.

Можно начинать.
—  Где там Петрович? —* 

спрашивает Иван Иванович у 
Валерия Черноскутова, спор
тивного организатора колхоза 
«Прогресс», заведующего ра
диоузлом и ярого энтузиаста 
всех массовых мероприятий.

—  Сейчас подъедет...
И точно: из-за поворота по

казывается еще одна тройка. 
На ней важно восседает ши
рокоплечий, кряжистый дед, 

чья длинная борода кажется 
естественным дополнением по
лушубка. Ему, девяностолет
нему колхознику, Павлу Пет
ровичу Юревичу, выпала честь 
зажечь на сегодняшнем празд
нике «малый олимпийский» 
огонь.

Старик, которому помогает 
Валерий, берет смоченный со
ляркой факел, подносит его к 
большой чугунной вазе, укреп
ленной на столбе. И под гром
кое «ура» в вазе вспыхивает 
праздничный огонь —-  ему го
реть до позднего вечера.

—  Хорошо! —  говорит мой 
собеседник. А ребята до 
чего молодцы. Взять хоть Ва
лерия. Это он да наш комсо
мольский секретарь Саша Пав-

«людей досмотреть». Они мо
гут, отлично могут и «себя по
казать». Едва только дали 
старт лыжной гонке, как у ма
газина, под веселые возгласы 
болельщиков состоялся другой 
старт, если так можно выра
зиться, старт бородатых. Мно
го народа собралось посмот
реть своеобразный «кросс ста
риков». И как же горд семи
десятилетний колхозник Алек
сей Егорович Нагин, который 
первым пробежал пятидесяти
метровую дистанцию от мага
зина до клуба!

Старики *  молодцы. Но что

собой снежную пыль и едкий 
запах бензина, восемь колхоз
ных мотоциклистов, а улицей 
уже завладели всадники. Идут 
испытания рысистых лошадей. 
За ними —  соревнования в 
кошевках. В них принял уча
стие и председатель колхоза 
Н. Е. Петлин. Гонки выиграл 
конюх колхоза «Прогресс» Ни
колай Сайнаков.

Я знал, что конный спорт 
в колхозе вообще любят. Но 
следующий номер программы 
зимнего праздника мог удивить 
даже подготовленного зрителя.

...Подгайский куда-то исчез.

со снегом, горела, образовав 
вокруг вершины «крепости» 
огненное кольцо. Сквозь это 
кольцо и • прорывалась на 
штурм нападающая партия... 
Первым вступил на вершину 
крепости конь бригадира кол
хоза «Прогресс» Павла Ива
новича Игловского.

...Воскресный день про
мелькнул незаметно. Я уезжал 
из колхоза, когда темнело. Пе
ред глазами еще проносились 
всадники, в ушах щелкали 
выстрелы из мелкокалиберки, 
вспоминался деловой разговор 
членов судейской коллегии,

Р У С С К О М У  П О Т Е Х А
лов, да работник райисполкома 
Эдуард Владимирович Рубин
штейн так сумели заинтересо
вать народ праздником, что на 
улице сегодня' и стар, и мал.

Действительно, среди собрав
шихся всюду видны пожилые, 
но праздничные лица. А везде
сущие мальчишки, кажется, не 
залезли еще только в весело 
горящий «олимпийский огонь».

Впрочем, те, кто на возра
сте, пришли сюда не только

это? Среди бегущих к финишу 
лыжниц я вижу женщину, яв
но немолодую.

—* Правильно, —  говорит, 
заметив мое удивление, И. И. 
Подгайский. —  Это Ольга 
Ивановна Еремина. Ей пятьде
сят. Но, как видите, идет на
равне с молодыми.

Праздник в разгаре. Только 
что, ошарашив всех ревом 
освобожденных от глушителей 
моторов, скрылись, оставив за

Весь народ вдруг повалил к пе
рекрестку, туда, где улица от 
клуба поворачивает к школе. 
Пошел и я. Там высилось гран
диозное сооружение изо льда и 
снега —  «крепость». Ее уже 
приготовились брать больше 
десятка всадников. На вер
шине «крепости» ее защитни
ки уже хлопали рукавицами, 
подзадоривая нападающих. И 
вдруг снежный холм... запы
лал. Солярка, перемешанная

распределявших премии и гра
моты среди победителей. А на 
все еще оживленных ' улицах 
села слышались взрывы сме
ха. Это Никольские конники 
«обкатывали» еще один аттрак
цион— прыгали верхом сквозь 
горящее кольцо...

А. ЕРЕМИН, 
председатель КривоШеин- 
ского райсовета спортоб- 
щества «Урожай».
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Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
имени Ленина, .66), в кабине
те № 15, по понедельникам, 
вторникам, четвергам и пят
ницам.

Прием ведут члены совета 
общественной приемной, раб
коры, работники областных 
и городских организаций.

В очерёдную неделю при: 
ем ведут:

8 февраля, в понедельник, 
с 16 до 19 часов, — заведу
ющий Ленинским райкомхо- 
зом А. Д. Титов.

9 февраля, во вторник, с 
10 до 13 часов, — председа
тель Кировского нарсуда 
Л. Ф. Селиванова.

11 февраля, в четверг, d 
16 до 19 часов, — председа
тель совета общественной 
приемной редакции газеты 
«Красное знамя» С. А. Ан
циферова.

12 февраля, в пятницу, о 
10 до 13 часов, — заведую
щий Кировским райсобесом

П. Н. С аж енов. 1

Н о в  ы  е

приемники
РИГА. Радиолы и приемни

ки, выпускаемые заводом 
ВЭФ, пользуются большой из
вестностью. Предприятие по
стоянно улучшает качество 
продукции, осваивает выпуск 
более совершенных моделей.

На предстоящую юбилейную 
Лейпцигскую ярмарку завод 
отправит новые приемники 
«ВЗФ-транзистор», «ВЗФ-тран- 
зистор 10» и радиолу «ВЭФ- 
радио-65».

На снимне: техник Галина 
Гордеева с радиоприемником 
«ВЗФ-транзистор 10»,

С. ДАНИЛОВА.
(Фотохроника ТАСС).

Мужчинам  
подарокв

Третий молодежный

С Ю Р П Р и з  ы 
ЧЕМПИОНАТА

В пятый раз в Томске 
разыгрывается первенство 
области по стоклеточным 
(международным) шашкам. 
В этом году соревнования 
собрали сильнейший состав 
участников: мастера спорта, 
четырех кандидатов в масте
ра и перворазрядников. Сы
грано семь туров. Неожидан
ным оказался результат мо
лодого перворазрядника 
В. Мальцева — инженера 
Томского политехнического 
института. Набрав 5,5 очка 
из 7 возможных, он опере
дил своих «старших по зва
нию» соперников. На очко от 
лидера отстают кандидаты в 
мастера инженеры Евгений 
Буткевич, Рудольф Чуланов 
и преподаватель математики 
Молчановской средней шко
лы Товий Пурк.

ПЕСНЯК.

На стадионе «Труд» тре
тий раз проводился традици
онный молодежный мотоцик
летный кросс .на приз Том
ского обкома ВЛКСМ и обл
исполкома. Короткая, но 
сложная трасса была насы
щена поворотами, скорост
ными участками, шла изви
листой снежной колеей. В 
соревнованиях, входивших в 
зачет III Всесоюзной спар
такиады по техническим ви
дам спорта, приняло участие 
более 50 спортсменов, сре
ди которых было 8 мастеров 
спорта.

Первыми начали борьбу 
спортсмены на мотоциклах с 
объемом цилиндра до 125 
кубических сантиметров. От
личную технику езды и во
лю к победе продемонстриро
вал представитель команды 
политехнического института 
С. Залетин. Он был победи
телем в двух заездах. Вто
рое место занял его одно
клубник Николай Попов. 
Третье место досталось пред
ставителю команды ТГУ 
В. Чистякову. В классе мото
циклов с объемом цилиндра 
до 175 кубических сантимет

ров первое место занял пред
ставитель команды ТИРиЭТа
A. Бакакин, второе —
К. Рыбин (ТПИ) и третье—
B. Махно (автомотоклуб).

Упорная борьба разгоре
лась между мастерами, спор
та СССР В. Казьминым, 
В. Афониным, В. Кучумовым
и В. Журавлевым в классе | 
мотоциклов с объемом ци
линдра до 350 кубических 
сантиметров. Три раза ме
нялся лидер соревнований. 
По сумме результатов двух 
заездов первое место занял 
неоднократный ; чемпион 
Томска В--. Афонин (ТПИ). 
Второе место занял В. Кучу- 
мов (ТГУ), третье — В. Казь
мин (ТПИ). Не повезло в 
этот раз В. Журавлеву: из-за 
технических неполадок он 
вынужден был покинуть 
трассу.

В командном зачете пер
вое место и переходящий 
приз завоевала команда по
литехнического института, 
второе место — у команды 
университета, третье — у 
автомотоклуба.

Л. СКУРАТЕНКО, 
судья соревнований.

ЕРЕВАН. «Наири» т  
хороший подарок мужчи
нам, особенно тем из них, 

| кто часто бывает в разъ- 
; ездах. «Наири» — это 
I новая механическая брит- 
( ва, выпуск которой начал

ся на приборостроитель
ном заводе в городе Ка- 

| мо. Ее создатели постара
лись сделать бритву не 
только удобной, но и кра- 

1 сивой. «Наири» отделана 
цветными пластмассами. 

| Для того, чтобы побрить- 
: ся, достаточно завести 
| пружину 2 —3 раза.

До конца года пред
приятие выпустит 60 ты
сяч новых бритв. j

«ВАСИЛЕК»
БОРИСЛАВ. (Львов

ская область). «Борислав- 
ка», выпускаемая .здеш
ней фабрикой нетканых 
материалов, полюбилась 
потребителям. Мягкая и 
нежная, эта ткань незаме
нима для детского белья.

И вот у «Бориславки» 
появился брат — «Васи
лек». Так текстильщики 
назвали новый нетканый 

Он обладает 
качествами: 

не растягивается в носке 
и не садится после стир
ки. «Васцлек» позволит 
расширить выбор швей
ных изделий для детей. 
Фабрика в нынешнем году 
выпустит свыше 2,5 мил
лиона метров таких мате
риалов.

(Корр. ТАСС).
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| материал, 
прекрасными

таб- —
личкой «терапевт» и 3  
увидел за столом Аню 3  
в белом халате. Она, 3  
не повернув, головы и 3  
продолжая что-то пи- 3  
сать, строго сказала: 3

— Стучать надо!.. 
Садитесь. На что жа
луетесь?

Старик восхищенно 
крякнул, любуясь молодой 
докторшей. Аня обернулась, 
вскочила, из-за стола, поцело
вала старика в щеку и бы
стро заговорила:

— Дедуля! В гости прие
хал? Молодец!.. Я сбегаю в 
лабораторию, затем к про
фессору и в честь твоего 
приезда отпрошусь с рабо
ты пораньше. До конца при
ема час, а больных нет. Да
же Зурмиллова сегодня не 
пришла...

— Отчего «даже»? Чем 
она знаменитая? — поинте
ресовался дедуля.

— А эта дама выдумала 
себе сто болезней и жалует
ся, что ее плохо лечат. Ака
демика ей подавай... Элемен
тарная мнительность и нездо
ровое увлечение медицин
ской литературой.

— Так разъясни насчет 
мнительности и не пущай ее 
к себе.

— Не пускать нельзя, а 
разъяснять бесполезно. При
ходится лечить витаминами 
и легкими процедурами... Я 
побежала. Только не кури 
здесь.

Поскучав, Евсеич от не
чего делать снял с крючка 
белый халат и шапочку, при
мерил на себя, поправил оч
ки, пригладил бородку и 
заглянул в зеркало над умы
вальником.

«Натурально, почти как 
профессор!» — с невольным 
самоуважением подумал он. 
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Академик!
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Пропавшая грамота
Трудящиеся Российской 

Федерации готовятся, сейчас 
к выборам народных судов. 
Советский суд — олицетво
рение справедливости, вер
ный защитник интересов гру
дящихся. Другое дело — суд 
в царское время.

Только из книг да воспоми
наний старших знает моло
дежь, что представляли из 
себя суды до Октябрьской 
революции. Русский народ 
создал много поговорок, те
перь уже полузабытых, ри
сующих несправедливость 
царского суда и его классо
вый характер: «С сильным 
не борись, с богатым не су
дись», «Где суд, там и не
правда», «В земле— черви, 
в воде — черти, в лесу— 
сучки, в суде— крючки». По
говорки эти были рождены 
жизнью. Трудящийся в цар
ское время не мог найти за
щиты в суде.

Накануне первой импери
алистической войны в цар
ском суде разбиралось ха
рактерное по своему классо
вому содержанию дело по ис
ку крестьян—татар Орских 
Юрт Томского уезда к управ
лению Алтайского горного 
округа о праве собственности 

' на землю.
В течение 170 лет, вплоть 

до Октябрьской революции, 
самые плодородные земли 
Сибири являлись личной соб
ственностью царя. Только в

Томской губернии царю при
надлежало около 20 миллио
нов гектаров земли. Эти зе
мельные угодья находились 
в управлении так называемо
го «Кабинета его величе
ства». Доходы от них были 
колоссальны. Царь собирал с 
крестьян оброк, торговал 
лесными богатствами. Толь
ко по управлению кабинет
скими землями Алтайского 
округа доход от продажи ле
са составлял ежегодно около 
трех миллионов рублей.

В Томском уезде были 
расположены татарские по
селки Юрты Орские, Акба- 
лыкские Юрты и другие на
селенные пункты, входившие 
в Мало-Коряковскую и Чат- 
скую волостные управы. Эти 
волости никогда не входили 
в состав кабинетских земель. 
В древнейшие времена чат- 
ские татары оказали боль
шую помощь русскому насе
лению Сибири при набегах 
на них кочевников с юга. 
Петр I за это наградил чат- 
ских мурз жалованной гра
мотой. которой наделил их 
свободной землей в постоян
ное пользование.

Первый раз «Кабинет его 
величества» протянул свою 
руку к владениям чатских. 
татар в 1810 году. Но тогда 
у него ничего не получилось. 
Крепко берегли чатские мур
зы петровскую жалованную 
грамоту. Томское губернское 
управление подтвердило ее

наличие и даже было вынуж
дено выдать крестьянам ме
жевой план.

Шли годы. Но земли Ор
ских Юрт и особенно орский 
кедровый бор не уходили из 
поля зрения «кабинета». В 
1904 году управление Ал
тайского округа обратилось 
в суд с требованием отобрать 
земли и кедровый бор в каз
ну царя. Но вспыхнула пер
вая русская революция, на
чались крестьянские восста
ния, и чатских татар времен
но оставили в покое. А в 
1908 году, после каратель
ных экспедиций царских 
сатрапов, чиновники из уп
равления Алтайского округа 
без суда объявили земли Ма- 
ло-Коряковской ■ и Чатской 
волостей собственностью 
царского «кабинета». Татар 
обложили непосильными зе
мельными налогами, лишили 
права пользоваться кедров
ником. Ограбленные „волости 
сразу же захирели. В отче
тах управления Алтайского 
округа о жизни и быте чат- 

■ ских татар с циничной откро
венностью говорилось: «Жи
вут оседло, но тем не менее 
подвержены быстрому выми
ранию».

Тогда жители поселка Ор
ские Юрты обратились в суд. 
В Томской судебной палате 
усмехнулись: «С царем хоти
те судиться? Ведь земли-то 
царь отобрал». Крестьяне 
все же подали исковое за-

Загорать надо... на Севере
Где лучше загорать? — На Севере, -— ответил профессор 

МГУ В. А. Белинский. Этот вопрос задали ученому после 
окончания его доклада участники проходящей в Ташкенте 
научной конференции гидрометеорологов.

Ответ профессора вытекает из итогов его многолетних ис
следований ультрафиолетовой радиации Солнца,- оказываю
щей большое влияние на развитие всего живого на Земле и 
являющейся виновницей возникновения приятного корич
невого загара. Московским ученым создана теоретическая 
модель прихода сквозь атмосферу солнечной радиации. При 
разработке этой модели использованы новейшие данные, по
лученные с помощью ракет. В результате получены табли
цы, на основании которых можно определить ультрафио
летовую радиацию для любой местности земного шара.

Расчеты профессора В. А. Белинского показали, что в вы
соких широтах в образовании загара важную роль играет 
безвредная длинноволновая часть ультрафиолетовой радиа
ции. Поэто.чу-то северный загар здоровее южного.

(ТАСС).

ПОГОДА

явление. Суд состоялся в ап
реле 1914 года. Это была су-1 туман 
дебная комедия. Когда адво
кат татар изложил суть иска,! 
председатель суда , спросил: I

— А где жалованная гра-1 
мота императора Петра пер- '1 
вого? Предъявите ее суду... 5

Предъявлять было нечего.
Грамота исчезла в канцеляр-! 
ских дебрях Томского губерн
ского управления, когда со
ставлялся межевой план. И 
адвокату сказали:

— Чем же вы докажете, 
что такая грамота вообще 
была?..

В иске жителям Орских
Юрт отказали. А чтобы им 
не повадно было еще раз 

•тревожить органы царской' 
юстиции, суд вынес реше
ние: взыскать с инородцев 
2.025 рублей судебных из
держек...

...Эмблемой царского суда 
было изображение греческой 
богини Фемиды с повязкой 
на глазах — признаком бес
пристрастности. Но эмблема 
эта оборачивалась горькой 
иронией. Царский суд являл
ся слепым, жестоким оруди
ем беспощадного подавления 
народных масс в угоду клас
су эксплуататоров и само- 

. державию.
Н. СМИРНОВ.

7 февраля. по Томской об
ласти ожидается небольшая 
облачность, без осадков, по 
северным районам местами 

ветер северный,

3 — 7 метров в секунду, тем
пература 25— 30 градусов 
мороза, по северным районам 
— 3 3 — 38 градусов моро
за.

В этот момент дверь от
крылась, и в кабинет вошла 
солидная дама. Застигнутый 
врасплох Евсеич ни за" что 
в жизни не признался бы в 
своем мальчишестве незнако
мой женщине. Надо было 
выкручиваться.

— Стучать надо! На что 
жалуешься? — проворчал 
он, покраснев.

— Ох, простите, п ож а
луйста, — в свою очередь 
зарумянилась пациентка. — 
Сегодня вы принимаете вме
сто Анны Петровны? Отлич
но. Свежему человеку вид
нее.

— Возьми градусник, — 
сухо сказал старик, лихора
дочно вспоминая, как вели 
себя врачи, у которых ему 
приходилось бывать.

— А вы, случаем, не про
фессор? — сунув под мышку 
термометр, с надеждой спро
сила дама.

— Нет, —• покачал го
ловой дед, решив, что наз
ваться профессором было бы 
уж слишком, и скромно доба
вил: — Я академик.

— Ох, какое счастье, ка
кое счастье! — больная да
же' побледнела от радости.

— Коклюшем болела? 
Ревматизмом? Животом? По 
части наследственности как? 
Психических в семье не бы
ло? — деловито спрашивал 
«академик», извлекая из па
мяти подходящие выраже
ния.

— Нет, — вздохнула да
ма. — А вы невропатолог?

— Нет, — на всякий 
случай отказался Евсеич.— 
Я совсем по другой специ
альности.

— О, у меня на все спе
циальности недугов хватит, 
— успокоила «академика» 
больная. — А вы оригинал, 
как, наверное, все светила! — 
Она протянула ему градус
ник.

— Смотри сама, сколько 
там натянуло, — сказал дед, 
подходя к умывальнику..

— Округленно тридцать 
шесть и девять. Как видите, 
температура почти субфеб
рильная...

«Су... — какая?»— сорва
лось с уст Евсеича, но он во
время спохватился, оберегая 
академический авторитет. По 
выражению лица дамы он и 
так сообразил, что темпера
тура почти нормальная.

— Ну, вот! — изрек он, 
абсолютно не представляя, 
что делать дальше. Для вы
игрыша во времени он при
ступил к тщательному 
мытью рук.

— Но вы меня все-таки 
выслушаете? — тем време
нем сггоосила дама.

— Это можно, — согла
сился Евсеич, полагая, что, 
пока он будет выслушивать 1

длинные жалобы дамочки, 
придет, наконец, Аня.

Но больная понимала1 воп» 
рос иначе и стала снимать1 
кофточку.

—- Ну-ну, застегнись! —« 
прикрикнул дед, по-юноше
ски розовея, и добавил сми
ренно: — Сквозит здесь, за
студишься, а мне и так все 
ясно. На то и академик, 
Кстати, твоя фамилия как?

— Зурмиллова,.. Так вот 
у меня ..

— Понятно. История тво
их болезней мне доподлинно 
известная. Жалуйся дальше,

— Сплю я неспокойно...
— На ночь наедаешься? .
— Бывает....
— А не должно! — ожи» 

вился «академик». — Пога
ное это дело. По себе знаю. 
Дрянь всякая снится. Опять’ 
же физкультурой занимай
ся и мокрыми процедурами... 
Все у тебя от мнительности,

— Я уважаю ваше мне
ние, товарищ академик, — с 
отчаянием сказала дама, —i 
но вы уверены, что специфи
ческое лечение мне противо
показано?

— Против показано! —« 
уверенно сказал дед.

— Но у меня одышка...
— И будет одышка, пока' 

ты круглая, как пышка, —- 
назидательно пояснил Евсе
ич. — А теперь иди.

— А. может, все-таки кон
силиум? — уже в дверях 
робко спросила дама.

— Против показано! —i 
рявкнул дед. — До свиданьи
ца.

Не успел он расстегнуть' 
халат, как вошел пожилой 
мужчина.

— Стучать надо! На что 
жалуешься? — заученно 
проговорил Евсеич, пора
жаясь своей популярности у  
пациентов и поругиваясь 
мысленно в адрес Ани.

— Я профессор Телегин. 
С кем имею честь, коллега?,
— строго спросил вошедший.

— Я не калека, — с до
стоинством ответил Евсеич,
— и пришел сюда не ле
читься, а даже совсем наобо
рот получилось. Но коль ты 
натурально профессор, то 
принимай обязанности, пото
му как я всего-навсего кол
хозный сторож.

...Когда Аня вернулась, та 
сквозь облачко табачного ды
ма увидела Евсеича, что-то 
рассказывавшего, и профес
сора Телегина, который несо
лидно хохотал, промокая 
платочком глаза.

Заметив внучку, Евсеич 
хитро прищурился и при
крикнул:

— Стучать надо! У нас 
кон-си-ли-ум!..

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

7 февраля. днем — «В 
день свадьбы».

Дети до 16 лет не допуска
ются.

Вечером — «104 страницы  
про любовь».

Начало дневного спектакля в 
12 час., вечернего — в 19 час. 
30 мин.
В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

7 февраля. Большой зал — 
«Верьте мне, люди» — 9-30, 
11-40, 13-50. 16. 18-10. 20-20, 
22-30.
Малый зал — «Верьте мне, 
люди» — 9. 11-10, 13-20,
15-30, 17-40, 19-50, 22.
Зал н инохронини  — «Па
р и ж , пр оспект  Ленина» — 
10, 12-10. 14-20, 16-30,
18- 40, 20-50, «рстреча д р у 
зей», 1 «Человен-птица», 
«Доброго плаванья, дельф и
ны», «Первые страницы » — 
11-05, 13-15. 15-25, 17-35,
19- 45. 21-55.
8 февраля. Большой зал —
«Председатель» (две серии} 
— 9, 12. 15. 18 05, 21-10.
Дети до 16 лет не допуска
ются.
Малый зал — «Председа
тель» (первая серия) — 
9-30, 12-55, 16-20, 19-45.
Вторая серия — 11-25.
14-50, 18-15, 21-40.

Зал н инохронини  — для 
детей — «Н еоконченны е 
и гры » — 9, 10-40. 12-20.
«Отто Ю льевич Ш мидт» — 
14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал. 7 февраля — 
«Поезд милосердия» — 9.
10-50, 12-40, 14-30. 16-20.
18-10, 20, 21-50,
8 февраля — «Председа
тель» (две серии) — 9-30. 
12-30, 15-30, 18-30, 21-30.
Дети до 16 лет не допуска
ются.
Зеленый зал. 7 февраля — 
«Верьте мне, люди» —
10-30, 12-30. 14-30, 16-30,
18-30, 20-30,, 22-30. Для де
тей — сборник мультипли
кационных фильмов —
9- 20.
8 февраля — «Председа
тель» (две серии) — 12, 15. 1R. 21.
Для детей —  «Девчонка, с 
ноторой я д руж ил»  — 9,
10- 35.

имени И. ЧЕРНЫХ
7 февраля. Большой зал — 
«Поезд милосердия» — 10
11- 45. 13 30, 15-15, 17-10,
18 55. 20-40, 22 25.
Малый зал — «Верьте мне, 
люди» — 10, 12, 14. 16, 18,20. 22.
8 февраля. Большой зал —
«Председатель» (первая' се
рия) — 9-50. 12-55. 16. 19 05, 
22-10. Вторая серия — 
11-40, 14-45, 17-50. 20-55.

Дети до 16 лет не допуска
ются.
Малый зал — «Председа
тель» (первая серия) — 
13-15. 16-20, 19-25, 22-30.
Вторая серия — 15-05,
18-10, 21-15. Дети до 16 лет 
не допускаются.
Для детей — «Похищ ение»

. -  9. 10, 11, 12.
КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

7 февраля — «П ассаж ир
ка» — 16-30, 18-30, 20-10, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 7 февраля
16.00. Экран — пионерам и 

школьникам. В программе: 
спектакль Центрального телеви
дения «Домашнее сочинение»; 
по ваш ей просьбе, ребята! (о 
параллелях и меридианах): 
фильмы: «Песочный человечек» 
(вторая часть) и «Бей, бара
бан!». 19.00. «Мир в иллю стра
циях». Фотообозрение. 19.15. 
«Звучит песня русская». 19.45. 
«Разреш ите побеспокоить!». Са
тирический репортаж. 19.55. 
«Друзьям кино». 20 45. Фильм 
«Без вести пропавш ий» .

ПОНЕДЕЛЬНИК, 8 февраля.
18.30. «За морями, за  гора

ми». 19.00. Беседы о музыке. 
«Инструменты симфонического 
оркестра». 19.40. Химия в на
родном хозяйстве. «Ф ормула 
плодородия». 19.50. Новая кино
хроника. 20.00. Программа для

тружеников сельского хозяйст
ва. 20.40. Телевизионные ново
сти. 21.00. Спектакль Томского 
телевидения «В ш естнадцать 
м альчиш еских лет», пьеса И. Го* 
лосовского.

Телефоны: редактора — 37-37, 
заместителя редактора —; 
51-75, заместителя редактора и 
отдела партийной ж и зн и  —; 
42-44, ответ. сенретаря — 
31-19, секретариата — 42-40, 
отделов: идеологического —.
47-45 и 42-46, пром ы ш ленного
— 37-75, сельскохозяйственно
го  — 37-39, советского строи
тельства и быта — 37-77, писем 
и рабселькоровсной сети —. 
37-38 и 31-47 инф ормации — 
51-61, зам. зав. издательством
— 52-23, бухгалтерии  и отдела 
объявлений — 37-36, стеногра
ф истки  — 52-02.

г. Томск, типограф ия 
«Красное знамя».
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